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Вторая мировая война должна быть последней
ЛЕНИНГРАД, 15 января. (ТАСС). 

Ежедневно рабочие и инженеры за
вода «Электросила» имени С. М. Ки 
рова проходят в свои цехи мимо боль
шой карты Советского Союза. На ней 
обозначены крупнейшие энергострой- 
ки семилетки. Половину генераторов 
для этих строек должен поставить ле
нинградский завод. Творческим тру
дом заполнены будни рабочих и 
конструкторов, стремящихся уско
рить создание техники для дальней
шей электрификации страны.

Электросиловцы с большим инте
ресом встретили вчера весть о новых 
миролюбивых предложениях Совет

ского правительства. Среди послан
цев народа, обсуждающих в Кремле 
доклад Н. С. Хрущева, есть и пред
ставитель «Электросилы» —  брига
дир токарей Н. И. Першин. Вчера у 
большого карусельного станка, где 
обрабатывается втулка 18-го сталин
градского генератора, нес трудовую 
вахту член бригады и ученик Н. И. 
Першина —  токарь Н. В. Чирков. Он, 
как и другие его товарищи по брига
де, несколько лет назад пришел сюда 
после демобилизации из армии. Вы
ражая свои чувства по поводу новых 
предложений Советского правитель
ства о сокращении вооруженных сил.

бывший воин говорит:
—  Это —  замечательная новость! 

Своими смелыми действиями наше 
родное правительство показывает хо
роший пример всем западным госу
дарствам. Я, как и все советские лю
ди, горячо одобряю миролюбивую по
литику нашей партии и правитель
ства.

Все трудящиеся города Ленина ра
достно встретили доклад Н. С. Хру
щева на сессии Верховного Совета 
СССР. Горячая пора нынче у студен
тов и преподавателей учебных заве
дений. Идет зимняя экзаменационная 
сессия. Оживленно обменивались

IV сессия Верховного Совета СССР
Яркой, незабываемой страницей 

войдет в историю Советского государ
ства заседание Верховного Совета 
СССР 14 января 1960 года. В этот 
зимний будничный трудовой день 
столицы в древнем Кремле собрались 
посланцы союзных и автономных 
республик, краев и областей, на
циональных округов. Облеченные до
верием народа, они съехались сюда 
для обсуждения важных государст
венных дел.

Как и обычно, IV  сессия Верховного 
Совета СССР пятого созыва началась 
с раздельных заседаний обеих палат 

■ Совета Союза и Совета Националь
ностей. С большим подъемом и еди
нодушием депутаты утвердили пове
стку дня и порядок работы сессии. 
Она обсудит вопрос: «Разоружение—  
путь к  упрочению мира и обеспече
нию дружбы между народами». Было 
решено заслушать доклад на объеди
ненном заседании обеих палат.

Задолго до начала заседания в 
Большом Кремлевском дворце собра
лись депутаты Верховного Совета 
СССР, многочисленные гости из Мо
сквы и других городов, деятели куль
туры, воины Советской Армии.

В ложах —  иностранные дипло
маты. Широко представлена совет
ская и иностранная пресса.

Под сводами дворца раздались 
бурные аплодисменты, когда в пра
вительственных ложах появились 
товарищи А. Б. Аристов. Н. И. Бе
ляев, Л. И. Брежнев, К. Е. Вороши
лов. Н. Г. Игнатов. А. И. Кириченко, 
Ф. Р. Козлов, 0. В. Куусинен,
А. И. Микоян, Н. А. Мухитдинов, 
М. А. Суслов, Е. А. Фурцева, 
Н. С. Хрущев, Н. М. Шверник, 
П. Н. Поспелов, Д. С. Коротченко, 
Я. Э. Калнберзин, А. П. Кириленко,
A. Н. Косыгин, К. Т. Мазуров,
B. П. Мжаванадзе, Н. В. Подгорный, 
Д. С. Полянский.

Председательствующий —  Предсе
датель Совета Национальностей депу
тат Я. В. Пейве предоставляет слово 
для доклада Председателю Совета 
Министров СССР, Первому секрета
рю Пентрального Комитета КПС(] то
варищу Н. С. Хрущеву. Тема его 
доклада «Разоружение —  путь к  
упрочению мира и обеспечению 
дружбы между народами».

С исключительным вниманием слу
шали участники сессии и гости этот 
доклад, длившийся более 3 часов.

Доклад товарища Н. С. Хрущева 
неоднократно прерывался горячими 
аплодисментами.

V
После перерыва совместное засе

дание Совета Союза и Совета Нацио
нальностей возобновилось под пред
седательством Председателя Совета 
Союза депутата П. П. Лобанова. 
Началось обсуждение доклада това
рища Н. С. Хрущева «Разоружение
—  путь к  упрочению мира и обес
печению дружбы между народами». 
Слово предоставляется депутату 
В. И. Устинову (Москва).

—  Уже не первый раз из столи
цы нашей Родины. —  заявил он,—  
на весь мир звучит мощный голос 
в защиту мира на земле, против 
поджигателей войны. Предложение 
о новом значительном сокращении 
Советских Вооруженных Сил, вне
сенное на рассмотрение Верховного 
Совета, является еще одним убеди
тельным свидетельством последова
тельной миролюбивой внешней по
литики нашего государства.

Оратор говорит далее, что за де
сять лет существования Атлантиче
ского блока входящие в него страны 
израсходовали на военные цели свы
ше 500 миллиардов долларов, что в 
три раза превышает головой нацио
нальный доход всех европейских 
стран —  участниц этого блока, 
вместе взятых. Это значит, что из 
десяти последних лет' трудящиеся 
этих стран три полных года вынуж
дены были работать только на вой
ну.

Трудящиеся Москвы, подчерки
вает В. И. Устинов, как и весь со
ветский народ, занятые мирным, со
зидательным трудом, единодушно и 
горячо поддерживают ленинскую 
внешнюю политику Советского пра
вительства. Все мы с глубоким 
удовлетворением восприняли заяв
ление Никиты Сергеевича Хрущева 
о том, что сокращение Советских 
Вооруженных Сил ни в коей мерс 
не будет означать ослабления обо
роноспособности нашей Родины.

Выступает депутат А, Н. Туполев
—  известный советский авиакон
структор. ,

Все больше и больше людей на 
земле, говорит он. начинают пони
мать. что война с применением 
атомного и водородного оружия при
несла бы огромные разрушения. Тя- 
же.пым бременем ложится на народы 
и подготовка к  войне. Пора всемер
но уменьшить расходы на вооруже
ние. а затем и полностью разору
житься, а освободившиеся средства 
использовать для поднятия уровня 
жизни людей, для просвещения, 
прогресса науки и искусства.

Я горжусь, заявляет А. Н. Тупо
лев, что наша ' страна первая дела

ет шаг к  решительному сокращению 
численного состава вооруженных 
сил и делает это по собственному 
почину, верная ленинскому завету 
о мире между народами. Пусть э^ь 
послужит примером для других 
стран, побудит их к  большему вза
имному доверию и к  тому, чтобы и 
они уменьшили свои вооруженные 
силы.

Касаясь истории советской авиа
ции, А. Н. Туполев подчеркивает, 
что на всех этапах развития Совет
ского государства создавались хоро
шие образцы гражданских самоле
тов, но необходимость строить во
енные машины не позволяла выпу
скать их большими сериями. В по
следние годы Советский Союз стал 
достаточно силен, чтобы проектиро
вать и строить пассажирские и во
енные самолеты в серии одновре
менно. Но еще лучше было бы, ес
ли бы конструкторы могли отдать 
всю свою творческую энергию толь
ко решению мирных задач. От име
ни всех ученых и конструкторов 
А. Н. Туполев говорит о том, что 
они с великой радостью будут тру
диться для мирных целей, решать 
большие интересные проблемы, ко
торые стоят перед ними в этой об
ласти.

На трибуне— депутат А. В. Боро
дулин— фрезеровщик Ленинградско
го мета.тлического завода. От имени 
рабочих Ленинградского металличе
ского завода, от всех ленинградцев, 
говорит он, я вешил попросить сло
ва и высказать то. что лежит из 
сердце, что радует и что волнует. 
Да, сердце радуется, когда огля
нешься на пройденный нами путь. 
Мы сделали много. Наша Родина 
стала богатой, могучей социалисти
ческой державой. У нас смелые пла
ны, прекрасное будущее.

За 50 с лишним лет жизни мне, 
как и большинству людей моего по- 
ко.тения, продолжает тов. Бороду
лин. пришлось немало видеть и ис
пытать. Кое-что забылось, о другом 
вспоминаешь при случае, но никог
да не забывается одно —  война. 
Разве можно забыть те 900 дней 
вражеской блокады, которые пере
жили ленинградцы в годы Великой 
Отечественной войны! В те страш
ные дни мы работали, борясь с го
лодной смертью, но выстояли и по
бедили. восстановили разрушенное. 
Теперь наш Ленинград стал еще 
лучше, еще краше, чем был до вой
ны. Теперь заводы нашего города 
дают гораздо больше продукции, и 
разве можно даже в мыслях допу
стить. что все то. что мы отстояли, 
восстановили, построили, снова бу
дет уничтожено войной? Нам война 
не нужна. Да и посудите сами, по
просту, по-рабочему говорит тов. 
Бородулин. —  на кой черт она нам!

Сегодня Советское правительство 
сде.тало новый смелый шаг в целях 
дальнейшего укрепления мира и 
ослабления международной напря
женности, к  тому, чтобы скорее бы
ло покончено с «холодной войной». 
Сознанием рабочего я понимаю и 
уверен: предложение нашего прави
тельства выражает думы и чаяния 
всего рабочего класса. Поэтому от 
всего сердца поддерживаю это пред
ложение.

Слово предоставляется депута
ту Д. С. Полянскому, Председателю 
Совета Министров РСФСР. Все мы, 
депутаты и гости, присутствующие 
на нынешней сессии, говорит он. с 
огромным вниманием выслушали 
замечательный доклад Никиты Сер
геевича Хрущева. Еще в те дни. 
когда товарищ Хрущев был в Амери
ке и изложил перед Генеральной 
Ассамблеей ООН план всеобщего и 
полного разоружения, весь мир при
ветствовал эту великую и благород
ную идею. Прошло всего несколько 
месяцев, и вот теперь Коммунисти
ческая партия и Советское прави
тельство, выражая волю советского 
народа, делают новый крупный шаг. 
способствующий успешному реше
нию вопроса о всеобщем и полном 
разоружении. Нет никакого сомне
ния в том. что настоящая сессия 
единодушно одобрит конкретные 
предложения Совета Министров и 
Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии о дальнейшем сокра
щении вооруженных сил в нашей 
стране. Мы глубоко убеждены, что 
это решение единодушно поддержат 
все советские люди. Его будут при
ветствовать народы всего мира.

Нас всех радует высказанная в 
докладе прекрасная мысль о том, 
подчеркивает тов. Полянский, что 
социалистическое государство мо
жет пойти сейчас на дальнейшее 
сокращение вооруженных сил. ибо 
блестящие успехи советского наро
да, наших ученых, инженеров и 
техников, нашего рабочего класса в 
области развития науки и промыш
ленности создали все условия для 
осуществления этого смелого реше
ния.

Значительно сокращая вооружен
ные'Силы.натпе государство ОТНЮД1 . 
не ослабляет своей бдигельности.

Советские люди знают, что за по-1 
следнее время фашиствующие мра-1 
кобесы в Западной Германии снова 
проявляют активность. Всего лишь 
несколько дней назад западногер
манский канцлер Аденауэр заявил, 
что от Советского Сою.за ничего не 
останется, если дело дойдет до атом
ной войны. Но господину Аденауэру 
следовало бы постоянно помнить о 
том, чем кончил Гитлер. Мы преду
преждаем этого крикуна —  по.лег- 
че на поворотах; не ровен час —  
упадете, сломаете шею. потеряете 
голову!

Депутат Полянский далее говорит 
о том, что рабочий класс, колхозное 
крестьянство и советская интелли
генция примут в свою семью мощ
ное пополнение демобилизуемых из 
армии здоровых, энергичных и дис
циплинированных товарищей. Весь 
советский народ будет рад их воз
вращению к  производительному тру
ду. У нас нет оснований опасаться, 
что при сокращении численности 
вооруженных сил появится излишек 
рабочей силы. В советской стране, 
давно позабывшей, что такое безра
ботица, всем найдется полезное де
ло.

Выступает депутат Н. С. Тихонов 
—  председатель Советского коми
тета защиты мира. Он говорит, что 
сокращение вооруженных сил будет 
воспринято с большим удовлетворе
нием всеми миролюбивыми народа
ми, ибо наглядно показывает, ка
кой новый великий вклад вносит 
Советский Союз в дело безопасности 
народов, в дело мира. СССР доказы
вает этим, что готов идти до конца 
в выдвинутых им предложениях —  
до всеобщего и полного разорулсе- 
ния. Он приглашает следовать этим 
путем все страны, в первую оче
редь, великие державы, обладающие 
большими военными силами, воору
женные передовой современной тех
никой и оружием массового истреб
ления.

Мы с гордостью, продолжал тов. 
Тихонов, прослушали доклад о но
вом мирном акте Советского прави
тельства. потому что видим в этом 
деле новое доказательство огромных 
мирных усилий нашей страны, не 
боящейся никакого врага, имеющей 
всегда возможность отразить любое 
нападение.

Оратор приводит данные, показы
вающие рост движения сторонников 
мира. Мирная политика Советского 
правительства завоевала доверие 
всех народов, разоблачила темные 
замыслы тех деятелей, которые хо
тели обмануть мировое обществен
ное мнение, приписывая Советскому 
Союзу самые нелепые замыслы.

Наша политика привела к  сове
щанию на высшем уровне, где мож
но договориться о самых различных 
вопросах мировой политики. Сторон
ники мира, как и все люди, видя г, 
как богат надеждами новый гол, 
сколько предстоит важных встреч, 
которые будут способствовать по
теплению международного климата, 
заявляет тов. Тихонов.

Депутат Р. Я. Малиновский, Ми
нистр обороны СССР, сказал в своем 
выступлении:

— С самого своего вождения Совет
ская Армия и Военно-Морской Фло г 
являлись и теперь являются силой, 
предназначенной не для нападения, 
а исключительно для обороны Со
ветского государства. Их задача 
всегда состояла и в настоящее вре
мя состоит в том. чтобы отстаивать 
свободу и независимость страны от 
посягательств империалистических 
агрессоров, обеспечивать мирный, 
созидательный труд советского на
рода. строящего под руководством 
нашей партии коммунистическое 
общество.

Отметив, что в поеледнее, время з 
международной обстановке наступи
ла известная разрядка напряженно
сти. тов. Малиновский говорит, что 
в создавшихся условиях представ
ляется возможность пойти на даль
нейшее сокращение численности Со
ветских Вооруженных Сил, которое 
еще ваз с величайшей силой отра
зит стремление советских людей к  
миру.

Министр обороны характеризует 
состояние Советских Вооруженных 
Сил, высокий уровень их техниче
ской оснащенности, боевой и поли
тической подготовки. Советские Во
оруженные Силы располагают самы
ми совершенными и мощными сред
ствами ведения войны, главным из 
которых является ракетное оружие 
с ядерным зарядом.

Личный состав Советской Армии 
и Военно-Морского Флота, сказал в 
заключение депутат Малиновский, 
вместе со всем советским народом 
приветствует программу всеобщего 
и полного разоружения, выдвинутую 
Советским правительством, и от 
всей души одобряет предложение об 
одностороннем сокращении числен
ности Вооруженных Сил СССР, ко
торое внес на рассмотрение настоя
щей сессии глава Советского прави
тельства Н. С. Хрущев.

—  Мы хотим, чтобы над нашими I 
полями никогда не появлялись ч е р -1 
ные тучи войны, —  заявила в сво- I 
ем выступлении депутат Е. И. Анд
реева, председатель колхоза имени 
Коминтерна Мичуринского района 
Тамбовской области. Она говорит о 
том. что минувшая осень вселила 
надежды в сердца миллионов людей. 
Когда труженики полей узнали о 
выступлении Никиты Сергеевича 
Хрущева в Организации Объединен
ных Наций с предложением о все
общем и полном разоружении, их 
лица осветились радостью. Глаза 
Советского правительства выразил 
их волю, думы и чаяния. Всем нам, 
говорит Е. И. Андреева, памятна про
шедшая война, и никто не желает, 
чтобы она повторилась вновь.

—  Мы, советские люди, —  продол
жает оратор, —  выдвинули лозунг 
о мирном соревновании. Мне. пред
ставительнице великой армии тру
жеников сельского хозяйства, этот 
лозунг особенно близок. Я привет
ствую высказывания известного 
американского фермера Р. Гарета о 
том, что лучший путь к  миру —  это 
путь через кукурузу, через изоби
лие продуктов. Как было бы хоро
шо, если бы так трезво мыслили и 
те высокопоставленные американ
цы. которые упорно стараются не 
допустить ослабления международ
ного напряжения.

Тов. Андреева заявляет, что луч
ше соревноваться за то, кто выра
стит больше кукурузы , кто произве
дет больше мяса, молока, яиц. Ведь 
молоко —  не горючее для ракет, а 
мясо и яйца —  не атомные снаря
ды. И мы уверены, что в этом мир
ном соревновании победа будет -за 
нами.

Депутат Ш. Р. Рашидов (Узбек
ская ССР) считает, что революцион
но смелое мероприятие Советского 
правительства и Коммунистической 
партии Советского Союза открывает 
поистине новую эпоху в истории 
борьбы человечества за мир и про
гресс. Мы горды тем. что этот ве
ликий акт исходит от Советской 
державы, на знамени которой с пер
вых дней ее рождения горят свя
щенные слова: «Мир и дружба».

Рассматриваемый на сессии Вер
ховного Совета вопрос свидетель
ствует о могуществе нашего госу
дарства. о великих преимуществах 
социалистического строя, о нашей 
несокрушимой силе. Мы сильны.

заявляет оратор, нерушимым сою
зом рабочего класса и колхозного 
крестьянства, мы сильны крепкой, 
как гранит, дружбой советских на
родов.

Тов. Рашидов подчеркивает, что 
программа всеобщего, и полного 
разоружения, выдвинутая Совет
ским Союзом, всели.ча в сердца мил
лионов людей надежду и веру в 
окончательную победу благородного 
дела мира. Волей народов война 
должна быть и будет предотвраще
на. Народы Советского Союза сде
лают все, чтобы вешить эту всемир
но-историческую задачу.

Поддерживая от имени трудящих
ся Узбекистана предложение о со
кращении вооруженных сил. тов. 
Рашидов сказал, что демобилизован
ные солдаты и офицеры будут с от
крытым сердцем приняты в Узбе
кистане. Они найдут широкий про
стор для применения своих сил и 
знаний, будут обеспечены жильем, 
встретят гopячvю любовь и заботу.

В докладе Н. С. Хрущева, сказал 
депутат А. И. Гаевой (УССР), ярко 
показана наша ленинская внешняя 
политика, успехи Советского Союза 
на пути построения коммунизма. 
Народы всех стран видят, как, ис
пользуя великие преимущества со
циализма, одерживая одну победу 
за другой, наша страна уверенно 
идет к  тому, чтобы уже в ближай
шем будущем выиграть в экономи
ческом соревновании с капитализ
мом. Мы при.зываем капиталистиче
ские страны соревноваться нс в гон
ке вооружений и производств» ору- 
лсия массового уничтожения, а в об
ласти экономики, в деле создания 
лучших условий жйзни люден.

Тов. Гаевой говорит далее о тру
довом энтузиазме металлургов, гор
няков и машиностроителей Лнепро- 
петровщины, о бурном росте пре.д- 
приятий экономического района. До
статочно сказать, что заводы обла
сти отправляют свою продукцию в 
40 стран мира.

Выражая мнение всех трудящих
ся Днепропетровской области, тов. 
Гаевой заявляет о том. что меро
приятия по дальнейшему разоруже
нию. изложенные в докладе 
Н. С. Хрущева, встретят всеобщее 
и единодушное одобрение. Люди все
го земного шара будут вечно благо
дарны нашему народу, нашей пар
тии и ее Центральному Комитету 
во главе с испытанным борцом .за 
мир Н. С. Хрущевым.

Выступает депутат В. В. Гришин, 
председатель ВЦСПС. Он говорит о 
том, что успехи нашей страны в 
развитии экономики и культуры, 
рост ее международного авторите
та —  результат самоотверженного 
труда герЬического рабочего клас
са, колхозного крестьянства и со
ветской интеллигенции, результат 
мудрой, дальновидной политики 
Коммунистической партии и Совет
ского правительства.

Оратор отмечает, что миролюби
вая политика Советского Союза и 
других сопиалистических стран 
встречает горячее сочувствие и ак
тивную поддержку рабочего класса, 
трудящихся капиталистических 
стран. Советские пре,дложения ,о 
всеобщем и полном разоружении 
всецело поддерживает Всемирная 
федерация профсоюзов и профсою
зы многих стран мира.

Советские профсоюзы, говорит де
путат В. В. Гришин, выступают за 
единство действий профсоюзов и 
трудящихся всех стран в борьбе за 
мир и социальный прогресс, за все
общее и полное разоружение.

V
15 января сессия Верховного Со

вета СССР продолжала свою работу.
(ГАСС).

мнениями студенты университета 
имени А. А. Жданова. Когда радио до
несло слова Н. С. Хрущева о предло
жении Советского правительства —  
сократить вооруженные силы еще на 
1.200 тысяч человек, молодежь, соб
равшаяся у репродукторов, горячо 
аплодирова.ча.

—  Очень верно сказал Никита 
Сергеевич, —  заявил декан биологи

ческого факультета . профессор 
Г. А. Новиков, —  вторая мировая 
война, принесшая человечеству не
исчислимые жертвы, должна стать 
последней войной в истории чело
вечества. Это отвечает глубочайшим 
чаяниям народов., всех, кто стре
мится создавать материальные и 
духовные ценности на мирной зем
ле и под мирным небом.

ГОРЯЧЕЕ ОДОБРЕНИЕ 
МОСКВИЧЕЙ

С быстротой молнии разнеслась по 
предприятиям и учреждениям столи
цы, по квартирам москвичей весть
—  в Кремле, на сессии Верховного 
Совета СССР с докладом «Разоруже
ние —  путь к  упрочению мира и 
обеспечению дружбы между народа
ми» выступает Н. С. Хрущев. Внима
тельно слушали москвичи доклад, 
проникнутый глубокой заботой о 
счастье и благополучии советского 
народа, всего человечества.

На территории и в помещениях 
Московского первого подшипникового 
завода установлено более 600 репро
дукторов. Тысячи рабочих, инжене
ров, техников, служащих слушали 
здесь доклад Н. С. Хрущева на сес
сии.

—  Мир! Это волнующее слово зву
чит сейчас с особой силой, —  так 
сказал своим товарищам старший 
мастер токарного участка ро.тикового 
цеха К. Гветадзв, —  Оно на устах у 
всех советских людей. Вот только что 
мы прослушали замечательный док
лад Н. С. Хрущева. Никита Сергеевич 
словно подслушал наши народные ду
мы о мире, о дружбе между народа
ми, о стремлении к  разоружению как 
верному пути к  прочному миру, о на
ших желаниях новыми трудовыми 
победами крепить любимую Родину.

Слова, сказанные на сессии 
Н. С. Хрущевым.— это наши рабочие 
слова. Самое большое наше желание
—  это выполнить программу комму
нистического строительства, начер
танную партией. Теперь в нашем 
мирном трудовом полку прибыло, 
говорит тов. Гветадзе. Из армии 
вернутся домой 1 миллион 200 тысяч 
человек. Они придут в цехи, на кол
хозные поля, на транспорт, в лабора
тории ученых. Это же прекрасно! 
Это большая сила, которая вместе с 
нами будет претворять в жизнь пла
ны семилетки, крепить мир во всем 
мире, трудиться во имя торжества 
коммунизма.
■ После окончания работы коллек
тив, руководимый К. Гветадзе, решил 
план четырех месяцев этого года за
вершить к  22 апреля. За это время 
токари участка обязались внедрить 
десять технических новинок, освоить 
новое, высокопроизводительное обо
рудование.

...В 11 часов утра в цехах отдела 
завода «Каучук», как всегда, начал
ся обеденный перерыв. Обычно в это 
время затихает шум машин, станков, 
транспорта и усиливается шум люд
ских голосов. Но сегодня в огромных 
помещениях цехов была тишина. 
Слышен был только голос Н. С. Хру
щева, выступающего с докладом на 
сессии Верховного Совета СССР. Соб
равшись у репродукторор, труженики 
завода внимательно и с большим ин
тересом слушали этот доклад. Вместе 
с депутатами они аплодировали 
Н. С. Хрущеву, когда он говорил о 
том, что сокращение наших воору
женных сил не помешает нам дер
жать на должном уровне обороноспо
собность страны, что мы по-прежне
му будем иметь все необходимые 
средства для обороны страны, и про
тивник будет это отлично знать, а 
если он не знает, так мы его предуп
реждаем и открыто заявляем: сокра
щая количественно вооруженные 
силы, мы не уменьшим их огневую 
мощь, наоборот, качественно она воз- 

‘ растет во много раз.

Необычный трудовой день был се
годня в цехах Московского автозавода
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Во время своего пребывания в 

Америке Н. С. Хрущев от имени 
Советского правительства внес в 
Организацию Объединенных Наций 
предложение о полном и всеобщем 
разоружении.

Некоторые недальновидные поли
тики на Запале скептически расце
нили этот миролюбивый акт Совет
ского правительства. Да и разве 
могли эти слуги капиталистических 
монополий, наживающихся на без
удержной гонке вооружений. по
нять всю глубину советского пред
ложения. продиктованного самой 
жи,знью?

Теперь поборникам «холодной 
войны» нанесен новый удав. На 
рассмотрение сессии Верховного Со
вета СССР Советское правительство 
внесло предложение о новом. на 
этот ваз самом большом за послед
ний период, сокращении численности 
вопрулсенных сил.

«Наша уверенность в правильно
сти предлагаемых мер основывается 
на том. —  сказал Никита Сергее

вич, —  что советская страна пере
живает период невиданно бурного 
развития всего наводного хозяйства. 
Она основывается на несокрушимой 
морально-политической сплоченно
сти советского общества».

Сегодня от имени всех молодых 
рабочих нашей Фабрики мне хочется 
сказать Никите Сергеевичу: «Вы

правильно сказали. Никита Сергее
вич. Можете надеяться на нас. Мы 
будем работать так. чтобы наша 
Родина стала еще более сильной, 
еще более богатой».

Г. ВЕРЕЩАКО. 
технолог томской швейфабри- 

ки № 5.

имени Лихачева. С конвейеров сходи
ли все новые и новые автомоби.чи, 
бурлил металл в вагранках, в кон
структорских бюро создавались но
вые типы машин. Так бывает изо дня 
в день. Да, но сегодня все было на 
заводе необычным. Заводской кол
лектив работал с особым подъемом. 
Доклад Н. С. Хр’/щева на сессии 
вдохновил всех. В перерыв рабочие, 
инженеры, техники, служащие живо 
обменивались впечатлениями о про
слушанном по радио докладе 
Н. С. Хрущева.

Старший инженер-технолог инст
рументального цеха iN” 3 Герой Со
ветского Союза В. Федоров сказал:

—  Борьба нашего Советского пра
вительства за разоружение —  это 
борьба за установление прочного ми
ра на земле, за счастье людей. Наша 
страна, борясь за мир, предлагая 
западным державам разорулсение как 
верный путь к  прочному миру, делом 
подкрепляет свои предложения. Со
кращение вооруженных сил —  это 
новый пример миролюбивой политики 
нашего государства. Сегодня в Мо
скве распахнулись еще одни новые 
ворота на пути к  миру. Мне, бывшему 
солдату, от всего сердца хочется ска
зать своей Родине, самоотверженно 
борющейся за мир на земле, сердеч
ное спасибо за себя, за своих детей, 
за наших матерей.

—  Я рабочий человек, —  сказал 
после работы друзьям-литейщикаи 
обрубщик литейного цеха автозавода 
Н. Фокин. —  Для меня, для ра
бочих людей война нетерпима по са
мой своей разрушите.чьной сущно
сти. Я создаю материальные ценно
сти, благо жизни своими собственны
ми руками. Для этого, только д.чя 
этого я родился, живу и буду жить, 
я  горжусь тем, что мы стали на
столько сильны, что смело и спокой
но решаем вернуть к мирному труду 
еще свыше миллиона человек, заня
тых на военной с.чужбе, дать им воз
можность заниматься главным, что 
присуще человеку, —  созиданием. 
Как же нам не гордиться своей Роди
ной, являющей пример борьбы за мир 
во всем мире!

Горячее рабочее одобрение докла
ду Н. С. Хрущева на сессии можно 
сегодня было слышать в Москве 
всюду. И в цехах станкостроительно
го завода «Красный пролетарий», и 
на заводе шлифовальных станков, в 
цехах завода имени Владимира 
Ильича, на «Динамо», на фабриках 
комбината «Трехгорная мануфакту
ра» имени Дзержинского, на всех 
других предприятиях, в учрежде
ниях, в учебных заведениях, в квар
тирах москвичей.

В ответ на выступление товарища 
Н. С. Хрущева на сессии трудящиеся 
Москвы изъявляют желание работать 
еще лучше, крепить своим трудом 
любимую Родину. Хорошо выразила 
мысли и чувства москвичей прядиль
щица '«Трехгорки» Зоя Семенкова.

—  Мы советские люди, —  сказа
ла она, —  спокойно встречаем свой 
завтрашний день. Мы знаем: мир 
победит войну, как в мирном сорев
новании двух систем, несомненно, 
победит наша система, победит ком
мунизм. Для того, чтобы ускорить 
эту победу, мы будем трудиться луч
ше, и лучше. Наша бригада решила 
выполнить свою семилетку за шесть 
лет. Это наш вклад в дело борьбы за 
мир, за построение коммунизма.

(ТАСС).

Крепить дело мира 
самоотверженным трудом

Горячий отклик в сердце каждо
го советского человека находят мир
ные предложения Центрального Ко
митета нашей партии и Советского 
правительства о новом крупном со
кращении Вооруженных Сил Совет
ского государства, внесенные па 
рассмотрение сессии Верховного 
Совета СССР. Сокращение воору- 
.женных сил свидетельствует не о 
слабости, а о силе нашей страны, 
это новое доказательство того, что 
Советское правительство не на сло
вах, а на деле проводит в жизнь 
мирные предложения о разоружении. 
Советский народ не хочет войны и 
не думает ни на кого нападать, он 
желает жить в мире и друасбе со

НОВЫЙ АНТ МИРОЛЮБИЯ
Трудящиеся Каргаепкекого района 

с огромным вниманием слушали 
транслировавшийся по радио из 
Большого Кремлевского дворца док
лад Председателя Совета Министров 
СССР, Первого секретаря ЦК КПСС 
товарища Н. С. Хрущева на четвер
той сессии Верховного Совета СССР 
пятого созыва.

Гордостью за свою любимую Ро
дину, Коммунистическую партию, 
р'одное Советское правительство на
полнились сердца тружеников, ког
да они услышали предложение о со
кращении наших вооруженных сил.

В докладе Н. С. Хрущева, —^

говорит председатель колхоза 
«Авангард» тов. Лактионов, —  по
лучила дальнейшее развитие ленин
ская миролюбивая политика, прово
димая Коммунистической партией и 
Советским правительством. Сокра
щение вооруженных сил на 1.200 
тысяч человек —  исторический акг. 
свидетельствующий о мощи и несо
крушимости Советского Союза. В 
ответ на заботу партии о повыше
нии благосостояния советского наро
да наши колхозники сделают все. 
чтобы досрочно выполнить семилег- 
ний план.

Колхозник бригады 1 колхоза

И. С. Фроленко 

Хрущева имеет

«Заря коммунизма» 
сказал;

—  Доклад Н. С.
большое международное значение. 
Народы мира на деле еще раз уви
дят. что Советский Союз —  самая 
миролюбивая держава. В великую 
армию труда вольется 1.200 тысяч 
воинов из вооруженных сил. Еще 
быстрее пойдет строительство новых 
шахт, рудников. :заводов и .электро
станций. еще краше станет наша 
Родина. Я горячо одобряю предло
жение о сокращении вооруженных 
сил нашей страны

Т. КУРИЛОВИЧ.

всеми народами. Ведь нам нужен 
мир. чтобы успешно строит ком
мунизм.

Сокращение вооруженных сил 
высвободит значительные средства 
для народного хозяйства, для строи
тельства новых фабрик и заводов, 
поднимет благосостояние советских 
людей. Сотни тысяч демобилизован
ных воинов будут трудиться вместе 
с нами. Всем им найдется много дел 
на поприще мирного труда.

Я —  участник Великой Отечест
венной войны, бывший командир 
разведывательной роты. Несколько 
лет руковожу бригадой рыбаков. И 
в этом скромном труде вижу ра
дость своей жизни. Наша бригада 
боретсД за звание коммунистиче
ской. В первом году семилетки мы 
выполнили почти две годовые нор
мы. В этом году мы обязались голо
вое задание выполнить к  15 октяб
ря и дать сверх плана не менее 250 
центнеров рыбы. Радостно созна
вать, что и наш труд служит укреп
лению мощи родного государства.

Пусть знают нагни недруги, вра
ги мира, что если они вздумают 
развязатг. войну, то мы, вчераш
ние воины, сумеем постоять за свою 
Отчизну. Сокращая вооруженные ■ 
силы, советский народ будет и 
впредь бдительно следить за проис- 
гсами поджигателей войны, будет 
укреплять обороноспособность своей 
любимой Родины.

Н. ПИСАРОВ,
бригадир рыболовецкой бригады 

Молчановского рыбозавода.
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П  а р  т и И н а я  ж и з н ь

В ы п о л н е н и е  п л а н а —  
п о д  п а р т и й н ы й  к о н т р о л ь

в  партийной организации Томского 
электромеханического завода были 
созданы комиссии по контролю за 
выполнением государственного плана 
и кооперированных поставок, за ка
чеством продукции, за выполнением 
плана по автоматизации,- механиза
ции производственных процессов и 
внедрению новой техники.

В целях расширения общественного 
контроля за осуществлением техни
ческого прогресса на заводе была 
также создана комиссия содействия 
техническому прогрессу.

Позднее начали работу комиссии 
по контролю за экономным расходо
ванием электроэнергии и цветных 
металлов.

С начала прошлого года наш завод 
работал плохо, неритмично. Многие 
производственные участки, цехи, сме
ны нередко срывали план.

Обсуждая решения июньского Пле
нума ЦК КПСС, коммунисты, партий
ное бюро завода поставили перед со
бой задачу глубже разобраться в 
причинах отставания предприятия и 
принять меры для ликвидации недо
статков.

Хорошо помогла вскрыть резервы 
производства комиссия по контролю 
за выполнением государственного 
плана и кооперированных поставок.

Члены комиссии выяснили, что од
ной из причин отставания предприя
тия является слабая массово-полити
ческая работа среди рабочих. Итоги 
соревнования подводились нерегуляр
но, мало внимания уделялось его 
гласности, слабое участие в воспита
тельной работе принимали мастера, 
начальники цехов

Из-за плохой организации труда 
были частые простои оборудования. 
Например, механический участок 
iNs 2 механосборочного цеха не
редко простаивал из-за отсутствия 
заготовок, поставляемых из цеха ме 
таллоконструкций. В начале каждого 
месяца, как правило, не работал тер
мический участок из-за несвоевре
менной поставки деталей из механи
ческих цехов.

Все эти и многие другие недостат
ки были обсуждены на партийном 
собрании.

По предложению комиссии были 
приняты меры для улучшения дела.

Партийное бюро приняло меры 
для улучшения воспитательной рабо
ты в коллективе инстоументаль- 
ного цеха. На заседании парт
бюро обсуждались вопросы об органи
зации ремонта и модернизации обору
дования отделом главного механика 
и о работе по экономии электроэнер
гии, проводимой отделом главного 
энергетика.

Более активное участие в решении 
производственных вопросов ста.ди 
принимать завком и комитет комсо
мола.

Комитет комсомола провел совеща
ние руководителей бригад, борющих
ся за звание коллективов коммуни-, 
стического труда. '

Был укреплен ряд отстающих 
участков более опытными руководи
телями. Так, руководителем цеха ме
таллоконструкций, который долгое 
Время был отстающим, был назна
чен коммунист тов. Эскин. Сейчас 
этот цех работает ритмично. Коллек
тив цеха успешно выполняет взятые 
на себя обязательства.

Партийное бюро, завком и дирек
ция завода повысили требователь
ность к  работникам за выполнение 
социалистических обязательств, бо
лее конкретно стали помогать произ
водственным участкам. Например, в 
течение продолжительного времени 
гальваническое отделение было на 
заводе самым узким местом. Здесь 
делали много брака. На участке был 
плохо организован труд. Дирекция, 
партбюро, завком приняли меры, ко
торые значительно улучшили работу 
коллектива.

Много ценных предложений внесла 
комиссия по контролю за качеством 
продукции. Претворение их в жизнь 
дало возможность в цехе № 3 органи
зовать правильное хранение статоров 
и роторов, сократить брак в литей
ном производстве. Намечаются меры 
по осуществлению контроля за каче
ством инструмента, оснастки и ре
монта оборудования.

Нужную работу провела комиссия 
содействия техническому прогрессу. 
С ее помощью и под ее контролем 
спроектирован, изготовлен и смонти
рован ряд механизмов. Это станки- 
полуавтоматы глубокого сверления 
продольных каналов стволов отбой
ных молотков, внедрение которых в 
несколько раз повысило производи
тельность труда. Изготовлены и внед
рены в производство пневмопрессы 

1с усилием от б до 20 тонн. В цехе, 
'металлоконструкций пущен шнеко
вый транспортер, который механизи
ровал трудоемкий процесс уборки 
стружки из цеха. Сейчас стружка 
грузится в контейнер механическим 
путем. Внедрен в производство ряд 
подъемных механизмов, производится 
модернизация другого оборудования.

Все это способствовало выполне
нию заводом плана четвертого квар 
тала 1959 года.

Недавно на заседании партбюро 
директор завода доложил о подготов
ке производства к  выполнению пла
на в 1960 году. Бюро обязало руко
водителей завода и всех цехов разра
ботать мероприятия, обеспечивающие 
выполнение плана. Эти меры были 
обсуждены в цехах и на постоянно 
действующем производственном сове
щании.

Партбюро, заводской комитет и 
комитет комсомола улучшают орга
низацию социалистического соревно
вания и контроль за выполнением 
плана.

Проводятся вечера по обмену опы
том работы между бригадами, борю
щимися за звание коллективов ком
мунистического труда, и рабочими, 
соревнующимися за звание ударни
ков коммунистического труда.

На территории завода установлены 
стенды, рассказывающие о лучших 
рационализатооах и изобретателях, 
техническом прогрессе на заводе, 
оформлена аллея почета.

Оживи.тась работа редколлегии мо
лодежной сатирической газеты «Вен
тилятор». Газета остро Критикует не
достатки.

На заводе усилилась борьба с на
рушениями трудовой дисциплины, ни 
один проступок не остается не заме
ченным в коллективе того или иного 
цеха. Улучшил свою работу товари
щеский суд.

В нашей работе есть еще ряд круп
ных недостатков. Мы не добились 
Полного исполнения принимаемых ре
шении, не привили чувство ответст
венности ряду руководителей за 
выполнение плана и принятых обя
зательств.

По-прежнему, например, неритмич
но работают цехи №№ 2 и 3. Гото
вая продукция из, этих цехов, как 
правило, оформляется и поступает на 
склад несвоевременно. Это создает 
трудности в работе других цехов и 
участков. Происходит это по вине 
руководителей цехов тт. Позолотина 
и 'Цукублина, которые слабо чувст
вуют ответственность за поручен
ное дело.

Ответственные задачи предстоит 
решить коллективу завода во втором 
году семи.четки. Большая работа дол
жна быть проделана по механизации 
и автоматизации производственных 
процессов. Необходимо внедрить 10 
спегшальных высокопроизводитель
ных станков, 170 различных меха
низмов и приспособлений.'Будет про
должена работа по дальнейшей модер
низации оборудования.

В этом году мы должны освоить 
серийное производство новых машин, 
в ^частности .члектрогидротолкате- 
лей, пневматических вентиляторов 
с повышенным коэффициентам по
лезного действия.

Государственный план 1960 года 
коллектив завода обязался выполнить 
к 25 декабря. Партийное бюро на
правляет внимание комиссий по осу
ществлению партийного контооля. 
всего коллектива завода на реше
ние конкретных задач. стоящих 
перед коллективом. Комиссия по кон
тролю за выполнением государствен
ного плана и кооперированных по
ставок сейчас взяла под строгий 
контроль выполнение обязательств 
по выпуску продукции на экспорт.

Партийные 
организации 

Томска—селу
Позавчера Томский Горком КПСС 

провел совещание руководителей 
предприятий и секретарей первич
ных партийных организаций Том
ска. Первый секретарь горкома 
КПСС тов. А. П. Червяков рассказал 
о задачах партийных организаций 
города по выполнению решений де
кабрьского Пленума ЦК КПСС.

Партийные организации Томск,1  
должны принять активное участие 
в укреплении колхозных кадров.

На совещании говорилось о не
обходимости оказания помощи кол
хозам в механизации производствен
ных процессов.

Рабочие завода «Сибэлектромо- 
тор», следуя примеру Коллектива 
московского завода «Динамо», обя
зались за счет сэкономленного мате
риала выпустить сверх плана 1.000 
электромоторов для колхозов нашей 
области. Эту ценную инициативу, 
несомненно, поддержат все промыш
ленные Предприятия города. i

Партийные организации Томска 
должны принять участие в улучше
нии культурно-массовой работы па 
селе.

О задачах партийных организа
ций города по выполнению поста
новления ЦК КПСС «О задачах пар
тийной пропаганды в современных 
условиях» рассказал собравшимся 
заведующий отделом пропаганды и 
агитации Томского обкома КПСС тов. 
А. И. Кузнецов.

О Б Р А Щ Е Н И Е
колхозников, рабочих и служащих 

поселков Соколовка и Сулзат 
Молчановского района

К о  в с е м  к о л х о з н и к а м , р а б о ч и м  и  с л у ж а щ и м
Т о м с к о й  о б л а с т и

В полном расцвете своих творческих сил вступила 
наша Родина во второй год семилетки. Декабрьский 
Пленум ЦК КПСС подвел итоги огромной работы, про
деланной Коммунистической партией и советским на
родом по крутому подъему се.дьского хозяйства, наме
тил конкретные пути дальнейшего увеличения произ
водства продуктов полеводства и животноводства, 
призвал колхозников и всех трудящихся направить 
свои усилия на досрочное выполнение семи
летнего плана, на решение всенародной задачи —  в 
ближайшие годы догнать и перегнать США по произ
водству мяса, молока и других продуктов на душу 
населения.

Одной из Главных задач колхозов нашего района 
является резкое увеличение производства мяса. Опыт 
тружеников сельского хозяйства Рязанской области 
показал нам. что даже за один год можно в несколь
ко раз увеличить его производство и продажу госу
дарству. Колхозы нашего района поставили задачу —  
в 1960 году увеличить производство и продажу мяса 
государству в два с лишним паза.

Мы, колхозники, рабочие и служащие поселков 
Соколовка и Сулзат. обсудив и горячб одобрив решение 
декабрьского Пленума ЦК КПСС, на своих общих соб
раниях решили продать ко.чхозам всех телят от коров, 
имеющихся в нашем личном хозяйстве. Это составит 
250 голов молодняка крупного рогатого скота. Прода
жа молодняка колхозам поможет им в решении задачи 
быстрого роста поголовья коров и производства го
вяжьего мяса.

Мы обращаемся с призывом ко всем колхозникам, 
рабочим и служащим Томской области —  продать колхо
зам и совхозам весь имеющийся в личном хозяйстве 
молодняк крупного рогатого скота и тем самым помочь 
колхозам успешно выполнить обязательства по уве
личению поголовья скота, производства и продажи го
сударству мяса в 1960 году.

Мы уверены, что наш призыв найдет широкую под
держку всех трудящихся Томской области.

Принято на общих собраниях граж
дан поселков Соколовка и Сул- 

эат Молчановского района.

В ТОМСКОМ ОБКОМЕ КПСС

Л е к т о р ы
о б с у ж д а ю т

з а д а ч и
п а р т и й н о й
п р о п а г а н д ы

Плены другой комиссии занимают
ся вопросом улучшения качества 
продукции в термическом и литейном 
цехах. Комиссия содействия техниче
скому прогрессу осуществляет конт
роль за выполнением плана органи
зационно-технических мероприятий.

А. АБАКУМОВ, 
Секретарь партбюро Томского 

электромеханического завода.

Растет артельное хозяйство
с  большим вниманием следили! 

члены нашей сельхозартели за рабо
той декабрьского Пленума ЦК КПСС. 
Изучая решения Пленума, колхозни
ки  наметили пути дальнейшего роста 
производства сельскохозяйственной 
продукции.

В первом году семилетки наш не
большой К0.ДХ 03, расположенный в 
Прикетской тайге, заметно окреп. Те
перь у  нас имеется 6 тракторов раз
личных марок, из них 4 подготовле
ны к  весенне-полевым работам. Кол
хоз начал создавать свою ремонтную 
базу. Он приобрел электросварочный 
агрегат, токарный станок, оборудовал 
кyзнeчнJю мастерскую.

Хозяйство с февраля 1959 года 
перешло на денежную оплату труда.

Это позволило укрепить трудовую 
дисциплину, закрепить кадры меха
низаторов. повысились заработки 
колхозников.

Колхозники стали активнее бо
роться за рост общественного хозяй
ства. За год доход артели возрос в 
2,5 раза по сравнению с 1958 го
дом.

У нас составлен перспективный 
план специализации хозяйства. 
Взят курс Н а интенсивное развитие 
животноводства. В связи с этим боль
шое внимание уделено организации 
прочной кормовой базы, изменяется 
структура посевных площадей. Мно
гие работы механизируются.

В тайге прорублена просека, здесь

' ведется сейчас монтаж электросети от 
поселка к  поселку. В мае вступит в 
строй своя ко.чхозная электростан
ция. Намечается электрифицировать 
трудоемкие работы на фермах. Преж
де всего, будет установлен транспор
тер для механической подачи кормов, 
оборудуется доильный зал, где будет 
установлен электродоильный агрегат. 
Животноводы переведут на беспривяз
ное содержание коров. Используя 
благоприятные природные условия, 
колхоз создаст у себя новую отрасль 
хозяйства —  звероводство. Сейчас 
заканчивается строительство клеток, 
закуплено 20 племенных лисиц.

Ю. ТАТАРНИКОВ, 
бухгалтер колхоза имени Ленина 

Колпашевского района.

Год тому назад на промышлен
ных предприятиях и в вузах города 
Томска были созданы группы чле
нов Общества по распространеншо 
политических и научных знаний. В 
минувшем году членами групп про
мышленных предприятий прочигаио 
населению города и области 1.184 
лекции.

На днях состоялось совещание 
председателей и секретарей бюро 
групп членов Общества промышлен
ных предприятий и вузов Томска.

Заместитель председателя правле
ния областного отделения Общества 
доцент Ф. И. Вьюнов сделал доклад 
об улучшении лекционной работы в 
свете постановления ПК КПСС «О 
задачах партийной пропаганды в 
современных условиях».

Затем поделились опытом работы 
председатели бюро групп: электро
лампового завода —  тов. Пляскин, 
манометрового завода —  тов. ЭЙрих, 
совнархоза —  тов. Уткин, политех- 
ническобо института —  доцент тов, 
Степнова, медицинского институ
та —  тов. Альбицкий, педагогическо
го института —  доцент тов. Тихоно
ва и другие.

Бюро обкома КПСС одобрило ини
циативу колхозников, рабочих и
служащих поселков Соколовка и
Сулзат Молчановского района и 
предложило райкомам КПСС и пер
вичным партийным организациям, 
райисполкомам, поселковым и сель

ским Советам провести во всех кол
хозах. на предприятиях и в органи
зациях. во всех населенных пунк
тах собрания колхозников, рабочих 
и служащих и сходы граждан, на ко
торых обсудить обращение колхозни
ков, рабочих и служащих поселков

Соколовка  ̂ и Сулзат Молчанов
ского района, на основе мас
сово-разъяснительной работы до
биться участия всех колхоз
ников, рабочих и служащих, имею
щих КОРОВ в личном пользовании, 
в продаже молодняка крупного ро
гатого скота колхозам и совхозам.

Техническому прогрессу—широкую дорогу

Повышение к а ч е с тв а  
реж ущ его и в стр у м е н та

ш
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Перешли 
на семичасовой

с  первых дней второго года се
милетки линоксиновый и волочиль
ный цехи завода «Томкабель» работа
ют по-новому: первыми на заводе они 
переш.чи на семичасовой рабочий 
день.

Воодушевленные заботой Коммуни
стической партии о благе, советских 
.людей, коллективы этих цехов рабо
тают с большим трудовым подъемом. 
Сменные задания теперь успешно вы
полняются за семь часов. Это достиг
нуто за счет более производительно
го использования оборудования, внед
рения рациональных режимов работы 
машин.

Большинство рабочих успешно вы
полняет и перевыполняет новые 
нормы выработки, введенные одно
временно с переводом Цехов на со
кращенный рабочий день. Работницы 
линоксинового цеха У. Савельева, 
В. Кукуш кина, П. Добрынина, на
пример, сменные задания выполняют 
на 120— 125 процентов. Значител! 
но перевыполняют сменные нормы 
также и многие рабочие волочильного 
цеха.

Показательно, что, несмотря на С0 ‘ 
кращение рабочего дня на один час, 
заработки рабочих не уменьшились, а 
возросли. В волочильном цехе, на
пример, они увеличи.лись в среднем 
на 10— 15 процентов. Выросли зара
ботки и у рабочих линоксинового 
цеха.

В. ПАВЛОВА.

ЛЕНИНГРАД. На оптико-механяческом заводе 
идет обработка зеркала диаметром 2,6 метра для 
нового отражательного зеркального телескопа.

Телескоп с таким зеркалом предназначен для 
Крымской астрофизической обсерватории. С его по-

мощью астрофизики будут изучать ядерные процес
сы в атмосфере звезд, строение Вселенной и планет 
солнечной системы.

На снимке: подготовка зеркала для полировки.
(Фотохроника ТАСС).

45 поросят 
от свиноматки

В колхозах Каргасокского района 
хорошо известны имена свинарок 
артели «Заря коммуни:зма» Нины 
Бойко и Марии Шель. За год знат
ные свинарки района получили но 
45 поросят от свиноматки, в том 
числе по 6,3 поросенка от разовой. 
По 44 поросенка на основную сви
номатку получила свинарка колхоза 
«Сибиряк» Л. Вир.

И. ТИПСИНА.

Стремительные темпы развития 
советского машиностроения требуют 
значительного увеличения произ
водства и повышения качества ре
жущего инструмента, от которого 
во многом зависят рост производи
тельности труда, снижение себе
стоимости и улучшение качества 
машин.

На Томском заводе -режущих ин
струментов после осуществления на
меченной в годы семилетки реконст
рукции выпуск инструмента увели
чится в три раза.

При этом значительно расширяет
ся номенклатура изделий за счет 
освоения выпуска новых видов бо
лее стойкого и прогрессивного ин
струмента. За последнее время на 
нашем заводе освоено изготовление 
различного инструмента для обработ
ки  древесины. Сейчас для дерево
обрабатывающей промышленности 
выпускается более 40 видов инст
румента. в том числе разнообраз
ные пазовые, составные саморегу
лирующиеся фрезы для обработки 
брусков, обвязки дверей, концевые 
фрезы, сверла с подрезателлми и 
другие виды инструмента, позволяю
щего механизировать многие виды 
деревообработки, ранее выполняе
мые вручную.

Освоено производство зачистных 
фрез д.чя штампов, метчиков и пла
шек с автомобильной резьбой.

Инженерно-технические работни
ки Цехов совместно с конструктора
ми и технологами завода осущест
вили меры по повышению точности 
и увеличению стойкости инструмен
та.

Инженеры и техники цеха мет
чиков тт. Зив, Устинова, Сологубова 
совместно с работниками техниче
ского отдела провели работу по 
определению характера и величины 
деформаций профиля ручных мет
чиков При термообработке.

Наблюдения над несколькими ты
сячами метчиков показали, что при
менявшиеся ранее размеры и допу
ски профиля резьбы следует ве
ско,чько скорректировать. После то
го, ка к  это было сделано, качество 
продукции резко улучшилось. Если 
но старым размерам после термооб
работки получали около 20 процен
тов ручных метчиков повышенной 
точности, то. изменив размер профи
ля инструмента, мы стали получать 
90 процентов высококачественных 
метчиков.

Работники этого же цеха совмест
но с технологической лабораторией 
решили исследовать, когда целесо
образнее шлифовать заборные- кону
сы метчиков —  до термообработки 
или после нее. Сравнительные испы
тания инсгрумонта. изготовленного 
по разным вариантам и в вазпое 
время, показали, что шлифовать :за- 
борные конусы метчиков целесооб
разнее до термической обработки их. 
Стойкость таких метчиков на 1 0 — 
30 процентов выше, чем тех, забор
ные конусы которых шлифовались 
после термообработки. Учитывая 
это, изготовление ряда ручных мет
чиков мы перевели на новую тех
нологию.

Немало сделал для повышения 
точности выпускаемого инстоуиета 
и коллектив цеха фрезеров. Работ
ники этого цеха тт. Пряжинский. 
Борисов. Филькин. Елыков и другие 
сумели добиться того, что в четвер
том квартале прошлого гола 
часть червячно-модульпых фрез 
выпускалась классом точности 
«А». Для того, чгобы добиться изго

товления инструмента такой высо
кой точности, был молернизировян 
шлифовально-затыловочный ста
нок. смонтиоован специальный ста
нок, на КОТОРЫХ освоено изготовле
ние точных ходовых винтов.

Сейчас профили резьбонакатных 
роликов получают методом шлифо
вания. Технологи тт. Кованная. 
Левкина и другие работают над 
тем. чтобы эту опео.лцию осущест
влять более экономичным и высоко
производительным метолом пласти
ческих деформаций. Первое испыта
ние роликов, изготовленных по но
вой технологии, показало, что стой
кость их в полтора —  два оа:ш вы
ше ранее изготовленных роликов.

Важное значение для повышения 
качества инструмента имеет его 
правильная термообработка. Все за
калочные печи в термическом цехе 
нашего завода оснащены аппарату
рой для автоматического контроля и 
регулирования температуры. Однако 
и это не исключает отдельных слу
чаев плохой термообработки инстру
мента. В последнее время для более 
правильного определения качеств.! 
термообработки внедрены аустено- 
метоы. позволяющие довольно точно 
определять после отпуска инстру
мента количество аустенита, а сле
довательно. и качество отпуска. 
Имея в руках точные данные обо всех 
п^oцeccax термообработки, коллек
тив термического цеха в последнее 
время значительно улучшил свои 
качественные показатели.

Но на заводе еше немало резер
вов .для повышения качества про
дукции. Часть инструментов имеет 
низкие режущие свойства. вызы
вает нелестные отзывы потребите
лей. Ручные метчики, круглые плаш
ки. например, уже не удовлетворя
ют ВОЗРОСШИМ требованиям, предъ
являемым современным машино
строением.

Это объясняется, главным обр.д- 
зом. тем. что метчики, плашки, не
которые фрезы изготовляются из 
низкопроизводите.чьных углеводи
стых и легированных сталей.

Поэтому одной из главных задач, 
которую ставит перед собой наш 
коллектив во втором году семилет
ки. яв.дяется освоение и внедрение 
для выпуска инструмента новых 
сталей повышенной производитель
ности, Мы предполагаем освоить 
выпуск инструмента из быстро
режущих и других сталей, имею
щих значительно больший предел 
красностойкости и большую износо
устойчивость. Работы в этом на
правлении начаты в прошлом году и 
будут продолжены в этом и по
следующие голы.

В прошлом году, например, бы.ди 
выпущены первые опытные партии 
круглых плашек, ручных метчиков, 
модульно-дисковых фрез из сталей 
марок Р9 и Р18 и деревообрабаты
вающих фрез и сверл из стали 
Х6ВФ. Качество этих изделий зна
чительно выше ранее выпускавших
ся.

В этом году четверть всех руч
ных метчиков будет изготовлена из 
быстрорежущей стали.

По опытным партиям будут опре
деляться характер и величина де
формаций и другие свойства инст
румента при существующих техно
логических процессах в термиче
ском цехе, а также изучаться дру
гие вопросы, связанные с внедрени
ем в производство высококачествен
ных сталей.

За последнее время отечествен

ной промышленностью для инстру
ментальщиков выпущен ряд новых 
марок сталей, обладаюр(их повышен
ной износостойкостью. Это быстро
режущие стали кобальтовой, кобаль
тованадиевой. ванадиевой групп и 
другие. Инструменты из кобаль.о- 
вых сталей, например, найдут ши
рокое применение при обработке 
жаропрочных сталей, при особо’ 
трудных условиях, когда быстро 
снашиваются режущие кромки при 
тепловых нагрузках. Янструм(Н"Ы 
из ванадиевых сталей будут приме
няться при работе на пониженных 
скоростях.

Все эти стали широко еще ие 
испытаны для изготовления режу
щего инструмента. Поэгому наш за
вод примет участие в изготовлении 
опытной партии инструмента и.ч 
новых марок сталей и испытании их. 
По предварительным данным, стой
кость инструмента из новых мате
риалов будет в 2 — 4 раза выше 
стойкости инструмента, изготовляе
мого из стали Р18.

Разрабатываются на заводе и бо
лее прогрессивные конструкции ин
струментов. В частности, в этом го
ду будут продолжены работы по 
освоению изготовления сверл с от
верстиями для охлаждения. Стой
кость таких сверл в два —  три ра
за выше, чем обычных сверл.

Изготовляется опытная партия 
резьбонакатных плашек для машин
ного и ручного накатывания резьбы. 
Резьбонакатные плашки работают в 
таких же условиях, как и круглые 
плашки, и с успехом заменяют их. 
Производительность везьбонакатных 
плашек в пять раз выше, чем круг
лых.

Для усиления борьбы за повыше
ние качества инструмента необходи
мо улучшить исследовательскую ра
боту. Па заводе предполагается соз
дать специальную группу работни
ков, которая должна будет занимать
ся исследовательской работой по по
вышению качества инструмента, про
ведением сравнительных стойкост- 
ных испытаний инструмента нашего 
завода и других предприятий стра
ны, а также зарубежных фирм. Это 
полезное дело мы можем осуществить 
лишь с помощью совнархоза. Нам 
необходимо выделить металл для 
проведения испытаний, а также по
мочь в приобретении образцов за
рубежного инструмента, из-за отсут
ствия которого завод не может срав
нить качество своих изделий и зару
бежных инструментов.

Недостаточны у нас производст
венные связи с томскими учеными, 
в частности, с научными работни
ками кафедры резания металлов 
Томского политехнического институ
та. Работники нашего завода еще 
редко ставят конкретные вопро
сы перед учеными. Но и ра
ботники научных учреждений н« 
проявляют достаточной настойчиво
сти для укрепления связей с про- 
и:^вoлcтвoм.

Томские инструментальщики из 
года в год повышают качество своей 
продукции. Наш коллектив доби
вается, чтобы изделия с маркой на
шего завода удовлетворяли высоким 
требованиям современного машино
строения. Второй год семилетки 
явится важным шагом в этом на
правлении.

В. ШИЛОВ, 
начальник технического отдела 

Томского завода режущих 
инструментов.
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УВШ1 М проитдт когмое
Мастера высоких урожаев кукуру

зы Андрей Ивачев из Кемеровской 
области, наши земляки Михаил Са- 
жин и Николай Пыганков предла
гают во втором году семилетки широ
ко развернуть социалистическое со
ревнование кукурузоводческих звень
ев за получение высоких урожаев 
кукурузы .

Наши кукурузоводы поддерживают 
почин мастеров «зеленых квадра
тов». У нас уже накопился опыт воз
делывания кукурузы , и мы будем бо
роться за высокие урожаи «короле
вы полей».

Весной 1959 года по инициативе 
Михаила Сажина кукурузоводческие 
звенья нашего района развернули 
соревнование за получение 350 цент
неров зеленой массы кукурузы  с 
каждого гектара посевной площади , в 
целом по району.

Правление нашей артели по опыту 
передовых хозяйств создало к у 
курузоводческое звено, в основном из 
комсомольцев и молодежи.

Наше звено решцло бороться за 
получение 400 центнеров зеленой 
массы с гектара. Мы вместе с правле
нием разработали агротехнические 
мероприятия по каждому участку. 
Специалисты районной инспекции по 
сельскому хозяйству организовали 
семинары и практические занятия 
для звеньевых. В своем ко.чхозе мы 
также проводили задолго до сева

практические занятия, старались на
учиться получать точные квадраты, 
добиваться правильного высева се
мян.

Хорошо подготовив поля к  посеву, 
наше звено 26 мая начало сев ку ку 
рузы.

В период сева звено работало 
слаженно. Особое внимание мы уде
ляли точности квадратов, глубине 
заделки семян. Сев провели за 10 ра
бочих дней. Вскоре появились друж
ные всходы.

Мы внимательно ухаживали за по
севами.

Под посевами кукурузы  у  нас- было 
занято два поля: в 45 гектаров и 30 
гектаров. С 45 гектаров на каждом 
гектаре выросло по 400— 450 цент
неров зеленой массы. На площади 30 
гектаров урожай был ниже.

Кукуруза была вовремя убрана, по- 
хозяйски засилосована. Принятое обя
зательство звено выполнило. Наш 
труд не пропал даром. В колхозе соз
дана хорошая кормовая база. Скот 
обеспечен грубыми и сочными корма
ми вдволь. В стойловый период наши 
коровы по.чучают по 30 килограммов 
силоса, надои молока растут. На фер
мы-пришла молодежь, дела пошли 
веселее.

Решения декабрьского Пленума ЦК 
КПСС ставят большие задачи по уве
личению производства продуктов ж и
вотноводства.

Наше механизированное кукурузо
водческое звено горячо поддерживает 
инициативу Андрея Ивачева, Михаи
ла Сажина, Николая Цыганкова, бро
сивших клич развернуть соревнова
ние за получение высоких урожаев 
кукурузы  во втором году семилетки. 
Мы ставим своей задачей— в 1960 го
ду расширить посевные площади под 
этой культурой, довести их до 100 
гектаров и вырастить по 600 центне
ров зеленой массы кукурузы  с каж
дого гектара.

Под посевы «королевы полей» еще 
с осени были отобраны и вспаханы 
на зябь и черный пар лучшие масси
вы^ с хорошими предшественниками. 
Сейчас закончен капитальный ремонт 
трактора «Беларусь», подготовлен 
культиватор, к  началу сева приобре
тём новую навесную кукурузную 
сеялку.

Я призываю молодых кукурузово
дов нашей области включиться в по
ход за высокие урожаи «королевы 
полей». Мы уверены, что отставание 
любого колхоза, любого района по 
животноводству можно преодолеть в 
короткое время, если по-настоящему 
осед.чать такого «могучего коня», как 
кукуруза.

А. ВОЛОДИН, 
тракторист, звеньевой кукурузо
водческого звена колхоза имени 

Свердлова Зырянскоге района.

Будем бороться за 400 центнеров 
кукурузы с гектара

Впервые кукурузу мы начали 
возделывать в 1955 году. Посеяли 
ее тогда меньше двух десятков гек
таров. Агротехники возделывания 
«королевы полей» в то время мы 
как  следует не знали. Как поведет 
себя в условиях северного колхоза 
южная гостья? Приживется ли? 
Первые итоги не радовали: урожай
ность зеленой массы с каждого 
гектара не превышала 60— 80 
центнеров. В последующие годы ре
зультаты были лучше. И когда мы 
убедились, что при соблюдении аг
ротехники кукуруза и на северной 
земле дает хороший урожай, взя
лись за ее выращивание по-настоя
щему. В позапрошлом году 
под посев кукурузы  с осени 
выделили лучшие участки (пласт 
многолетних тоав и залежь), вспа
ханные на зябь. Звеньевыми назна
чили лучших - К0 .ТХ03НИК0В, которые 
под руководством специалистов изу
чили агротехнику ■ выращивания 
«королевы полей», ознакомились с 
передовым опытом знатных кукур у 
зоводов.

Ранней весной один участок в 
тридцать гектаров удобрили пере
гноем из расчета 15 тонн на гек-

' тар. По мере поспевания почвы на 
всем массиве прибили влагу, про
извели двукратное лущение зяби. 
Сев начали 21 мая семенами, опуд- 
рениыми гексахлораном. Высевали 
по 32 килограмма на гектар. Уча
сток засеяли квадратно-гнездовым 
способом. На девятый —  десятый 
день появились дружные всходы. 
Заморозок 14 июня несколько замед
лил развитие растений, а на пло
щади в 15 гектаров посевы оказа
лись изреженными. После выпавших 
дождей состояние растений значи
тельно улучшилось и они начали 
быстро развиваться.

В конце июня было проведено 
первое рыхление междурядий в двух 
направлениях с одновременным 
внесением суперфосфата дз расчета 
1,5 центнера на гектар. В середине 
июля на массиве в 30 гектаров по
вторно обработали междурядья, на 
остальной площади 5 июля произ
вели подсев горохо-овсяной смеси. 
20' августа приступили к  уборке 
кукурузы  силосоуборочным ком
байном. Урожайность зеленой мас
сы составила в среднем 270 цент
неров с гектара, а на 10 гектарах, 
засеянных в последнюю очередь, 
по 450 центнеров.

НУНУРУЗОВОДЫ го то в я тся  к  СЕВУ
По инициативе комсомольцев кол

хоза «Квасное знамя» Асиновского 
района в артели создано молодеж
ное механизированное звено по воз
делыванию кукурузы . Трактористы- 
комсомольцы Н. Соколов и И. Хох
лов взяли обязательство вырастить 
урожай кукурузы  с гектара по 500 
центнеров стеблей с початками на 
площади 50 гектаров.

Инициативу комсомольцев под
держали правление ко.лхоза и пар

тийная организация. Кукурузоводы 
приступили к  ремонту кукурузной 
сеялки, почвообрабатывающих ма
шин и инвентаря.

Сейчас в колхозе регулярно 
проводятся занятия в агротехниче
ском кружке. Колхозники изучают 
агротехнику и опыт выращивания 
кукурузы  и других культур. К уку 
рузоводы намерены хорошо удоб
рить поля перегноем, который с 
осени сбуртован в большие кучи.

И. КОРШУНОВ.

Конечно, результаты далеко не 
высокие, но по сравнению с пер
выми годами уже есть сдвиги.

Кукурузу теперь называют у нас 
не гостьей, а '«хозяйкой полей». 
Когда среди доярок заходит 
разговор о том. Какие корма дают 
высокие удои, они в один голос за
являют: «Кукуруза! Она нас в пе
редовики вывела». «Королеву по- 
.чей» выгодно возделывать и по 
другим соображениям. Силос из нее 
гораздо дешевле, чем из разно
травья. Прямые затраты на произ
водство одного центнера кукурузно
го силоса составили 0,24 трудодня, 
а одного центнера из естественных 
трав —  0,31 трудодня. Затраты на 
кукурузный силос могли быть зна
чительно ниже, если бы мы механи
зировали весь процесс ее возделы
вания и получили урожай не по 
270, а по 500— 600 центнеров с 
гектара.

Местные удобрения на поля вно
сим вручную, что требует большого 
количества рабочих рук и транспор
та. Как механизировать эти трудо
емкие процессы, не имея специаль
ных машин, мы не придумаем. Хо
телось бы знать, ка к  это делают в 
передовых колхозах.

Мы горячо одобряем решения де
кабрьского Пленума ЦК КПСС и 
приложим все силы к  тому, чтобы 
во втором году семилетки сделать 
кукурузу ведущей культурой в 
создании прочной кормовой базы. 
Для «королевы полей» с осени 
подготовлены хорошие земли, пред
шественник —  пласт многолетних 
трав, картофелище. Забуртовано бо
лее 1.000 тонн перегноя, .завезены 
минеральные удобрения. Получить 
по 400 центнеров зеленой массы с 
каждого гектара —  таково наше 
обязательство.

И. ЩЕЛКАНОВ,
агроном колхоза «Северное
сияние» Бакчарского района.

Нолпашево
строится

в  прошлом году на углу улиц 
Кирова и Советский Север в 
г. Колпашево начались строи
тельные работы. Сейчас здесь 
идет кладка второго этажа. Это 
будет большое красивое здание 
нового городского. Дома куль
туры. В Доме культуры будут 
хороший спортивный зал, ком
наты для занятий кружков ху
дожественной самодеятельности, 
вместительный зрительный зал.

Хороший подарок недавно 
получили рабочие рыбоконсерв
ного комбината. Новый год они 
встречали в новом, хорошо обо
рудованном клубе рыбников.

Когда-то плодоовощной пи
томник Нарымской селекцион
ной станции был на окраине 
города, а теперь он оказался 
почти в центре. Исполком гор
совета намечает перенести этот 
питомник, освободив место для 
застройки новых улиц.

Многое изменилось и на за
падной окраине города. Скоро 
здесь вступит в строй крупный 
пивоваренный завод, сооруже
ние его здания заканчивается. 
Рядом закладывается фунда
мент хлебокомбината.

На красивом месте, на высо
ком берегу Оби, построено 
двухэтажное кирпичное здание. 
Здесь будут магазин и столовая 
орса речного пароходства.

п. колотовкин.

Сельские 
драмати ческие 

коллективы
с  каждым годом все шире 

развивается художественная са
модеятельность в Каргасокском 
районе. Два года тому назад 
на предприятиях, в колхозах, 
клубах насчитывалось 16 хоро
вых и драматических кружков. 
Сейчас в районе нет ни одного 
сельского клуба, в котором не 
было бы коллективов художест
венной самодеятельностп.

Силами драмкружков гото
вятся и ставятся пьесы совет
ских драматургов.

Т. КУРИЛОВИЧ.

На рЫбнЫх 
промЫслах

Новый трудовой подъем вы
звало у рыбаков артели имени 
Сталина Александровского рай
она постановление декабрьско
го Пленума ЦК КПСС. С пер
вых же дней второго года се
милетки они перевыполняют 
.задания. За две пятидневки 
января выловлено 109 центне
ров рыбы, что составляет 242 
процента задания.

V
Стоят трескучие морозы. 

Едва успеешь выдолбить про
рубь, как ее уже снова затяги
вает льдом. Но ничто не 
сдерживает рыбаков бригады 
№ 5 гослова Александровского 
района. С каждым дГ?ем они 
усиливают лов рыбы. Во вто
рой пятидневке января рыбаки 
перевыполнили задание в три 
раза. А. ВИНОГРАДОВ.I На 2 миллиона I рублей пушнины

; Охотники Каргасокского рай- 
; потребсоюза досрочно заверши

ли сезонный план отстрела пуш
ного зверя. Государству сдано 
пушнины на 2 миллиона рублей, 
на 400 тысяч рублей больше, 
чем намечено по плану. 
Свыше 150 охотников рай
потребсоюза перевыполнили се
зонные обязательства по за
готовке пушнины. А охотник 
К. П. Гришаев сдал пушнины 
на 6 тысяч рублей, выполнив 
две сезонные нормы.

Г. СЕРЯКОВ.

ВЫХОДИТЕ НА НОВЫЕ РУБЕЖИ, 
ТОВАРИЩИ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛИ!

☆ ☆ ☆

План января выполним досрочно
(Обязательство каргасонских лесозаготовителей)

в  минувшем году коллектив на
шего леспромхоза добился неплохих 
результатов. Народному хозяйству 
страны отправлено более 28 тысяч 
кубометров сверхплановой древеси
ны. По инициативе малых комп
лексных звеньев Сангальского лесо
пункта нашего леспромхоза широко 
развернулось социалистическое со
ревнование лесозаготовителей за до
срочное выполнение заданий семи
летки. за повышение комплексной 
выработки на каждого рабочего в 
смену.

Высоких результатов в труде 
добиваются комплексные звенья 
Ф. Карапко, П. Говзана, Ф. Догади-

на, Н. Доброва, крановщики В. Шва- 
бер.чанд, В. Танчук и многие дру
гие лесозаготовители. Они ежеднев
но намного перевыполняют сменные 
задания.

Подсчитав свои возможности, 
коллектив леспромхоза обязался 
план января выполнить к  28 чис
лу и до конца месяца дать сверх 
Плана пять тысяч кубометров древе
сины.

В социалистическое соревнование 
за досрочное завершение месячного 
плана включились коллективы гсех 
лесопунктов и сплавных участков. 
Лесозаготовители леспромхоза при-

30 КУБОМЕТРОВ— НЕ ПРЕДЕЛ
Красива тайга в зимнем наряде. 

Словно окутанные серебристой пау
тиной стоят заиндевелые сосны, 
ели, пихты. Раннее утро. Внезапно 
тишину нарушает дружный гул мо
торов. По снежному волоку уходит 
в лесосеку трактор С-80. В кабине 
трактора —  Богдан Магеровский, 
лучший механизатор Березовского 
лесопункта Парабельского леспром- 
хо.за. Малое комплексное звено, ко
торым он руководит, досрочно вы
полнило задание первого года семи
летки.

В январе Богдан Магеровский и 
его товарищи с каждым днем нара
щивают темпы лесозаготовок, регу
лярно перевыполняют сменные нор
мы. «В новом году добиться еще бо
лее высоких результатов». —  так 
решил .этот дружный коллектив.

Члены звена Богдана Магеровско- 
го тщательно ухаживают за вве
ренными им механизмами. Трактор' 
С-80 уже отработал 4.300 часов без 
капитального ремонта и находится в 
хорошем состоянии. В звене регу
лярно проводят профилактический

ремонт механизмов, после каждой 
смены осматривают трактор.

В этом звене все помогают друг 
другу. Богдан Магеровский чокерует 
хлысты вместе с чокеровщиком топ. 
Троцким, помогает быстро отцепить 
их нд разгрузочной площадке верхне
го склада. А чокеоовщик тов. Троц
кий нередко приходит на помощь 
электропильщику тов. Клочкову.

Следуя почину каргасокских ме
ханизаторов, валочно-трелевочное 
звено Богдана Магеровского обязалось 
ежедневно заготавливать и трелё- 
вать не менее 25 кубометров леса 
Eia каждого члена звена.

Слова Богдана Магеровского и 
его товарищей не расходятся с де
лом. В декабре средняя выработка 
на каждого члена звена составила 
32 кубометра при норме 18.

—  2 5 — 30 кубометров леса на 
каждого рабочего в смену —  не 
предел, в новом году мы достигнем 
более высокой выработки, —  гово
рит Б. Магеровский, —  Задания се
милетки выполним досрочно.

Д. ЛАПШИН.

зывают всех рабочих лесной про
мышленности области развернуть 
социалистическое соревнование за 
досрочное выполнение январского 
плана лесозаготовок.

Ф. АНИСИМОВ, 
директор Каргасокского 

леспромхоза.

Когда же 
достроят 

гараж?
Механизаторы Калтайского сплав- 

участка Томского леспромхоза в 
ответ на обращение каргасокцев 
взяли на себя высокие обязатель
ства. Трактористы В. Плотников, 
Д. Сергеев, В, Перевалов и другие с 
первых дней нового года регулярнп 
выполняют сменные задания ш  
130— 150 пропентов. Они тщатель
но ухажива.чл' за своими машинами, 
быстро устраняют неисправности, 
строго соблюдают график профилак
тического ремонта.

Однако добиться более . высокой 
выработки многим нашим механиза
торам мешает отсутствие утепленно
го гаража на участке. Начальнш: 
сплавучастка тов. Семенов и меха
ник тов. Якимов не побеспокоились 
о том, чтобы своевременно достроить 
зимний гараж для тракторов. 
Сейчас уже середина зимы, а зда
ние гаража до сих пор непригодно 
для эксплуатации, 2 — 3 часа' тра
тят по утрам механизаторы, чтоГры 
разогреть кострами машины. После 
такого подогрева на сильном моро
зе тракторы часто выходят из строя. 
Вот почему велики у пас внутри- 
сменные простои механизмов, сни
жается комплексная выработка на 
каждого рабочего в смену.

Механизаторы не ваз обращались 
к  администрации сплавучастка и в 
цеховой комитет профсоюза с прось
бой принять необходимые меры, но 
руководители участка своих обеща
ний не выполняют.

А. БЛОХИН.
рабочий Калтайского сплавучастка 

Томского леспромхоза.

Г

ш

Д Л Я  Б О Л Ь Ш О Й  Х И М И И
Необычное волокно

Стеклянное волокно. Еще совсем 
недавно его можно было увидеть 
только в микроскопических количе
ствах и прочитать в Большой Со
ветской Энциклопедии такие слова, 
ка к  стеклянные вата, ткань, нити... 
Теперь это волокно в соединении с 
другими полимерными веществами 
стало играть огромную роль в про
изводстве многих синтетических 
материалов, без которых не может 
обходиться наша индустрия с ее 
невиданным техническим прогрес
сом. В семилетии намечено пост
роить несколько заводов по произ
водству стекловолокна. Уже сейчас 
в Москве во Всесоюзном научно- 
исследовательском институте стек- 
.лянного волокна решаются инте
ресные ■ и важные проблемы не 
только по созданию новых видов 
этих совершенно необычных мате
риалов. но и по технологии произ
водства. Заместитель директора ин
ститута М. Г. Черняк рассказывает:

—  Стеклянное волокно идет для 
армирования (упрочения) пластиче
ских масс, свойства которых про
сто универсальны. Среди них —  
прочные, как  сталь самых лучших 
марок, эластичные, точно резина. 
Одни способны принимать любую 
форму, другие не разрушаются при 
нагреве до 300 градусов. Стекло
пластики более чем в полтора раза 
легче дюралюминия, в четыре с по
ловиной раза , легче .стали, а по 
прочности не уступают цветным 
металлам и сплавам.

Главный
потребитель

в нынешнее время главный по
требитель изделий из стекловолок
на —  электротехническая промыш
ленность, где они широко исполь
зуются в качестве изоляционных 
материалов, будучи диэлектриками 
—  веществами, не проводящими 
электричество. Применяются стек
лянные нити, ткани, ленты. Резуль
таты научных исследований пока
зали, что если перевести электромо
торы на изоляцию, созданную по 
технологии, разработанной институ
том на основе стекловолокна в со
четании с современными устойчи
выми к  высокой температуре лака
ми. то можно почти на одну треть 
увеличить мощность и в несколько 
раз срок службы машин, не изме
няя их размеров. Это к  тому же со
кращает расход черных и цветных 
металлов при изготовлении электро
моторов. Не менее интересна рабо
та по созданию из стекловолокна и 
кремнеорганических смол изоляци
онного материала д.ля электродви
гателей врубовых машин. Его ис
пользование увеличивает продоллси- 
тельность срока их действия почти 
в четыре раза.

По ориентировочным .данным от
дела электротехнической промыш
ленности Госплана СССР перевод на 
стеклянную изоляцию всех электри
ческих машин, ’ предполагаемых к 
выпуску в 1965 году, может дать 
экономию только при затратах по 
изготовлению оборудования до полу
тора миллиардов рублей. И не слу
чайно в институт, имеющий свою 
опытную базу, идут запросы по ис

пользованию стекловолокнистых ма
териалов для различных областей 
техники от научных организаций, за
водов Российской Федерации, У к 
раины, Белоруссии, Эстонии и мно
гих других братских республик.

Подземные газопроводы 
защищены стеклом
в  семилетии намечается проло

жить 26 тысяч километров магист
ральных газопроводов. В решении 
этой задачи немалую роль сыграют 
труды института. Здесь разработан 
технологический процесс, сконструи
рована и построена опытная уста
новка с электропечью, которая по
зволяет непрерывным конвейерным 
способом изготовлять гидроизоляци
онный рулонный армирующий мате
риал. Срок службы стальных трубо
проводов с таким антикоррозийным 
покрытием увеличивается в полтора 
— два раза. Получена опытная пар
тия материала, которая успешно про
шла испытания на трубозаготовите.ль- 
ном заводе треста «Мосподземстрой- 
снаба». В настоящее время на Ивот- 
ском стеклозаводе Брянского совнар
хоза и на Мерефянском стеклозаводе 
Харьковского совнархоза работают 
опытно-промышленные установки. 
При участии института «Гипрограж- 
данстрой» проектирует подобный 
крупный цех для Сталинского сов
нархоза.

Толщиной в один 
микрон

Пить толщиной с микрон настоль
ко мала, что ее невозможно разгля
деть в оптическом микроскопе, гово

рит заместитель начальника одной 
из лабораторий института Б. М. По- 
лик. Он показывает ослепительно 
белый рулон пушистой ваты. Сде
ланная из ультратонкого волокна, 
она внешне ничем не отличается от 
обычной хлопчатобумажной. Один 
кубический метр такой стеклянной 
ваты весит около десяти килограм
мов. Для сравнения укажем, что к у 
бометр, например, шлаковой ваты 
весит 180— 250 кг. Если, слегка 
растирая в руках, поднести вату к  
уху, то можно услышать, как она 
шуршит от трения тончайших волос
ков.

Многочисленные исследования 
привели к выводу, что чем тоньше 
ворсинки такой ваты, тем она цен
нее.

Ультратонкое стеклянное волокно 
—  одна из наиболее крупных работ 
института. Исключительно высокая 
фильтрующая способность делает его 
поистине незаменимым в химическом 
производстве, когда требуется очист
ка растворов и газов от взвешенных 
частиц, не улавливаемых другими 
фильтрами.

Ультраволокно с огромным успе
хом может использоваться в медици
не для так называемой тонкой очист
ки воздуха от бактерий. Специально 
обработанное, оно служит прекрас
ным теплозвуконзоляционным мате
риалом для транспортных машин, где 
уменьшение веса и негорючесть 
имеют решающее значение.

Имеются данные, что такое во
локно с успехом может применяться 
в судо,- автомобиле- и приборострое
нии.

В институте работает установка 
опытно-промышленного типа, на ко
торой вырабатывается стеклянная 
вата в рулонах. Намечено в текущей 
семилетке строительство промышлен
ного цеха и трех заводов по разрабо
танной институтом технологии по 
производству ультратонкого стекло
волокна.

Много интересного, очень нужного 
для народного хозяйства делается в 
институте. Здесь созданы плотные 
теплозвукоизоляцнонные плиты и 
тонкая стеклобумага, выдерживаю
щая температуру до 400 градусов 
тепла, химически устойчивая и обла
дающая электроизолирующими свой
ствами, фильтрующие материалы, 
способные задерживать газы, нагре
тые до высокой температуры, спе
циальные агрегаты для термической 
обработки тканей, используемых при 
изготовлении стеклопластиков, тек
стильное оборудование и специаль
ные машины для переработки стек
лянного волокна в ткани, ленты, 
жгуты  И Т. п.

Большие работы и большие пла
ны. Для претворения их уже тесны 
лаборатории и налы опытные уста
новки. Поэтому под Москвой строит
ся новое здание института и опытно
го завода, а на Украине —  ̂ филиал 
его. С пуском их значительно будут 
расширены исследования в области 
со,здания нового непрерывного про
цесса получения стекловолокна, так 
необходимого многим отраслям про
мышленности,

Н. АЛЕКСАНДРОВА.
(ТАСС).

— Славно поработали, товарищи, — говорит мастер Томского ле- 
соперевалочного и деревообрабатывающего комбината 3. Гайнутаннпв 
'" ' 'г  Голубева.-Сегодня, как и вчера, есть двГнормы®

первых дней второго года семилетки бригада Н. Голубева заня
тая на первом крановом участке поточной линии комбината выполня 
ет сменные задания на 180— 200 процентов выполня-

На снимке (слева направо): Т. Гринь, 3. Гайнутдинов, М Данеяр-
евич, бригадир Н. Голубев и Л. Ужаков подводят итоги только окончившейся смены. niuin только

Фото к. Константинова.

что

Лесозаготовители 
переходят на сокращенный 

рабочий день
Со второго квартала нынешнего 

года начнется переход на сокращен
ный рабочий день с одновременным 
упорядочением заработной ■ платы 
коллективов предприятий лесной, бу
мажной и деревообрабатывающей 
промышленности. Переход должен 
быть завершен во всех экономиче
ских административных районах 
страны в четвертом квартале.

Вопросам подготовки к  этому важ
нейшему событию был посвящен про
ходивший 12— 13 января пленум ЦЕ 
профсоюза рабочих лесной, бумажной 
и деревообрабатывающей промышлен
ности. На пленуме отмечалось, что 
многие хозяйственные и профсоюзные 
организации деятельно готовятся к  
переходу на семичасовой рабочий

день и новые условия оплаты труда. 
Большая работа проведена Иркут
ским, Архангельским, Свердловским 
совнархозами и обкомами профсоюза.

На многих предприятиях страны 
механизируются и автоматизируются 
трудоемкие процессы, устанавливает
ся новая техника. Развернулось со
циалистическое соревнование по при
зыву 'знатного архангельского лесо
руба Михаила Семенчука. Все это 
позволяет резко повысить произво
дительность труда.

Вместе с тем пленум отметил су- 
пщетвенные недостатки в подготови
тельной работе по переводу на сокра- 
щонный рабочий день и новые усло
вия оплаты труда.

(ТАСС).

У  сп о х  д о я р о к  сев&ряото рлиошо,
Успешно закончили первый год 

семилетки доярки колхоза имени 
Ленина Александровского района. В 
среднем по колхозу получено но 
1.802 килограмма молока на каж
дую корову —-  на 103 килограмма

больше, чем в 1958 году. Доярки 
тт. Гебель, Брот, Сухан, Рубан за 
год надоили по 1 .856— 2,047 кило-^ 
граммов молока от коровы, зиачгн 
телыю перевыполнив свои социали-^ 
стические обязательства.
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Зарубежные отклики на доклад Н. С. Хрущева 
на IV сессии Верховного Совета СССР

☆ ☆

КИ ТА Й  С Л У Ш А Е Т 
Д О К Л А Д  Н. С. Х Р УЩ Е В А
ПЕКИН, 14 января. (ТАСС). 

Миллионы трудящихся народного 
Китая сегодня вечером с огромным 
вниманием и интересом слушали 
по радио содержание доклада 
Н. С. Хрущева на сессии Верховно
го Совета СССР «Разоружение — 
путь к упрочению мира и обеспече
нию дружбы между народами»; Из
ложение доклада Н. С. Хрущева, 
внесшего на рассмотрение Верхов
ного Совета предложение Совет
ского правительства о новом круп
ном одностороннем сокращении 
Вооруженных Сил Советского Со
юза, передавалось Центральной 
народной радиостанцией КНР в 

Пекине и ретранслировалось всеми 
другими радиостанциями Китая, 
которые прервали для этого свои 
обычные передачи.

Пекинское радио обратило вни
мание слушателей на те части док
лада Н. С. Хрущева, где говорится, 
что в результате сокращения Во
оруженных Сил СССР еще на 
1 млн. 200 тыс. человек их чис
ленность будет ниже уровня, пред
ложенного США, Англией и Фран
цией в 1956 году; что Советское 
правительство идет на сокращение 
вооруженных сил не от экономиче
ской и финансовой слабости,, а от 
силы и мощи. В передачах китай
ского радио подчеркивается, что, 
сокращая численность своих воору
женных сил. Советский Союз тем

☆  ☆

9> РАЗОРУЖЕНИЕ—ПУ ТЬ 
К  ДРУЖБЕ-' а

ЛОНДОН, 14 января. (ТАСС). 
«Хрущев: мы сократим наши во
оруженные силы в одностороннем

самым прокладывает путь к даль
нейшему смягчению международ
ной напряженности, к упрочецию 
мира во всем мире.

Огромный интерес
БУХАРЕСТ, 14 января. (ТАСС). 

С огромным интересом следят тру
дящиеся Румынской Народной Рес
публики за-проходящей в Москве 
сессией Верховного Совета СССР.

Вечерняя газета «Информация 
букурештиулуй» на первой полосе 
под крупным заголовком поместила 
сообщение: Сегодня утром откры
лась сессия Верховного Совета 
СССР. На повестке дня единствен
ный вопрос — «Разоружение — 
путь к упрочению мира и обеспече
нию дружбы между народами».

Публикуя изложение доклада 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева на сессии, 
«Информация букурештиулуй» в 
заголовке указывает: «Хрущев

внес предложение правительства 
СССР и Центрального Комитета 
КПСС об одностороннем сокраще
нии в течение 1— 2 лет личного 
состава Советских Вооруженных 
Сил еще на 1.200 тысяч чело
век».

Газета выделяет слова товарища 
Н. С. Хрущева о том, что в настоя
щее время Советская Армия рас
полагает такими боевыми средства
ми и огневой силой, каких не имела 
никогда ни одна армия, что Совет
ское правительство руководствует
ся мирными стремлениями совет
ского народа.

Изложение доклада Н. С. Хру
щева неоднократно передавалось 
по бухарестскому радио.Советский Союз идет во главе всего мира по пути разоружения'̂

БЕРЛИН, 15 января. (ТАСС). 
Весть об исторической инициативе 
Советского правительства, решив
шего осуществить новое крупное 
одностороннее сокращение воору
женных сил, встречена в Герман
ской Демократической Республике 
с чувством глубокого удовлетворе
ния и одобрения. Видные общест
венные деятели страны в своих,за
явлениях характе)5изуют этот шаг 
как еще одно доказательство неус
танных усилий Советского Союза, 
направленных на всеобщее разору
жение и сохранение мира во всем 
мире.

Известный физик проф. Ман
фред фон Арденне заявил; за 
предложением Советского прави
тельства о всеобщем разоружении, 
внесенным в ООН, теперь последу
ют значительные дела. Решение 
сократить Вооруженные Силы Со
ветского Союза на 1,2 млн. человек 
с радостью приветствуют все миро
любивые люди Запада и Востока. 
Как подчеркнул далее Манфред 
фон Арденне, новый советский 
план укрепляет надежды на То,

что наступит эра всеобщей разряд
ки международной напряженности.

Генеральный секретарь Немец
кого совета' борцов за мир Гейнц 
Вильман сказал: «Предложение, 
внесенное Председателем Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущевым 
на рассмотрение Верховного Со
вета, имеет для нас, немцев, необы
чайно большое значение. Населе
ние Западной Германии так же, как 
и граждане Германской Демократи
ческой Республики, не желает вой
ны». Г. Вильман отметил, что идея 
о вечном мире не является уто
пией. Она будет претворена в 
жизнь, если люди доброй воли, 
осуществляя единство действий, 
обезвредят врагов мира и всеми 
силами поддержат инициативу Со
ветского Союза.

Агентство АДН передало сооб
щение своего корреспондента из 
Москвы об открытии сессии Вер
ховного Совета. Сообщение озаг
лавлено: «Исторические часы в 
московском Кремле. Советский Со
юз идет во главе всего мира по 
пути разоружения».

Огни новой жизни
Страницы всех чехословац

ких газет обошло важное сооб
щение: в чешских областях рес
публики завершена электрифи
кация всех населенных пунктов. 
В конце декабря свет появился 
в последней неэлектрифициро- 
ванной деревне Нератов Жам- 
берского района Градецкой об
ласти.

В огнях электрических лам
почек деревни Нератов ярко от
ражаются большие успехи тру
дящихся страны в развитии 
энергетической промышленно
сти. Чехословакия занимает од
но из первых мест в мире по 
выработке электроэнергии. А по 
ее потреблению на душу насе
ления она почти в два раза 
превзошла средний мировой 
уровень. Если в 1937 году про
изводство электроэнергии в 
стране на душу населения 
составляло всего лишь 59 про
центов от 'уровня Фран
ции, то в 1958 году она намно
го перегнала эту одну из круп
нейших капиталистических 
держав мира. В настоящее' вре
мя выработка электроэнергии 
в Чехословакии возросла по 
сравнению с довоеннным перио
дом почти в 5 раз, достигнув 
20 млрд, киловатт-часов в год.

Буржуазная Чехословакия 
под давлением иностранных и 
прежде всего немецких монопо
лий отказывалась от заведомо 
выгодного для страны исполь
зования богатых гидроэнерге
тических ресурсов. Поэтому 
даже в таких ее районах, как 
Южная Чехия и Словакия, от
личающихся обилием горных 
рек, гидроэлектростанций
строилось очень мало. Толь
ко при народной власти, 
взявшей курс на всесто
роннее развитие произво
дительных сил, осуществляются 
смелые планы строительства 
гидроэнергетических объектов. 
13 гидроэлектростанций соору
жаются на реке Влтаве. Часть 
электростанций этого .MOiiuioro 
каскада уже дает ток для мно
гих городов и сел страны. 
В Словакии на реке Ваг в 
строй действующих вступило

восемь ГЭС, в разгаре строи
тельства еще четыре электро
станции.

В самых различных областях 
республики много построено и 
возводится тепловых электро
станций на базе бурого угля.

Сейчас в Чехословакии про
кладывается линия электропе
редач в 400 киловольт, кото
рая протянется почти через 
всю страну с запада на восток.

Большие успехи, достигну
тые Чехословакией за послед
ние годы в области производст
ва электроэнергии, являются 
не только одним из ярких пока
зателей высокого уровня ее 
промышленного производства и 
техники, но и залогом успешно
го разрешения главной задачи 
— быстрейшего завершения 
строительства социализма. 
Именно поэтому Ком.мунисти- 
ческая партия придает большое 
значение дальнейшему разви
тию энергетической промыш
ленности. Согласно наметкам 
проекта третьего пятилетнего 
плана, в 1965 году в республи
ке будет вырабатываться элек
троэнергии в два раза больше 
по сравнению с теперешним 
уровнем и в 10 раз — по срав
нению с 1937 годом. На мощ
ном Важском каскаде в 1960— 
65 гг. будет сооружено еще 
семь электростанций. В со
трудничестве с другими дунай
скими странами Чехословакия 
планирует coop,ужение нового 
каскада гидроэлектростанций на 
Дунае. В ближайшие годы 
энергетическая мощность Че
хословакии значительно возра
стет также за счет строительст
ва новых теплоэлектростанций. 
В Тушимице уже идут подгото
вительные работы к сооруже
нию крупнейшей электростан
ции такого типа. В стране про
водятся большие научно-иссле
довательские и практические 
работы по использованию ато
ма в качестве источника элек
троэнергии.

м. никиточкин,
(корр. ТАСС).

Прага.

порядке», «Сокращение воору
женных сил» — под такими заго
ловками через все первые полосы 
вышли сегодня ранние выпуски 
лондонских вечерних газет.

Доклад Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева 
на сессии Верховного Совета 
СССР вызвал огромный интерес в 
Англии. Сообщения с кратким из
ложением доклада главы Совет
ского правительства были немед
ленно переданы в «последних и.з- 
вестиях» английскими радиостан
циями. Агентство Рейтер передает 
подробное изложение доклада 
Н. С. Хрущева.

Лондонская вечерняя газета 
«Ивнинг ньюс» начинает сообще
ние из Москвы словами: «Сегодня 
Хрущев заявил о сокращении рус
ских вооруженных сил». Газета 
выделяет слова Н. С. Хрущева о 
том, что Советское правительство 
имеет конкретные предложения по 
разоружению. «Руководствуясь 
ленинским принципом мирного со
существования государств с ра.э- 
личным социальным строем. Со
ветское правительство шаг за ша
гом осуществляет конкретные ме
роприятия, изложенные в предло
жении о всеобщем и полном ра
зоружении», —  цитирует газета 
слова Н. С. Хрущева.

Другая вечерняя газета «Ив- 
нинг стандард» отмечает, что в 
повестке IV сессии Верховного 
Совета стоит один вопрос: «Разо

ружение — , путь к упрочению 
мира и обеспечению дружбы меж
ду народами».

Газета заявляет, что предложе
ния Н. С. Хрущева накануне во
зобновления переговоров о разо
ружении и совещания на высшем 
уровне «ставят Запад перед новой 
ситуацией».

«Разоружение — путь к друж
бе», — подчеркивает в подзаго
ловке к сообщению . о докладе 
Хрущева лондонская газета 
«Стар». «Хрущев сегодня предло
жил сократить Вооруженные Си
лы Советского Союза. Он пред
ставил программу одностороннего 
разоружения», — пишет далее га
зета. «Стар» выделяет слова 
Н. С. Хрущева о том, что Совет
ское правительство и Централь
ный Комитет Коммунистической 
партии СССР разработали новые 
конкретные мероприятия по со
кращению Советских Вооружен
ных Сил.

В разделе последних новостей 
газеты «Ивнинг стандард» и 
«Стар» приводят высказывания 
Н. С. Хрущева о том, что Совет
ский Союз хочет, чтобы встреча 
в верхах была «полезной и пло
дотворной» и что «при общей го
товности пойти навстречу друг 
другу, любой спорный вопрос мо
жет быть .урегулирован к взаим
ной выгоде и в интересах укреп
ления мира».

Газета «Ивнинг стандард» пи
шет: «Хрущев сказал, что Россия 
не собирается возобновлять ядер- 
ныр испытания, если их не нач
нут западные державы».
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Пресс-конференция в государственном 
департаменте США

ВАШИНГТОН, 15 января. Кор
респондент ТАСС М. Сагателян 
сообщает: доклад Н. С. Хрущева на 
сессии Верховного Совета СССР, 
внесенные им предложения прави
тельства о новом сокращении на 
одну треть Советских Вооружен
ных Сил явились вчера объектом 
специального заявления государ

ственного департамента, которое 
огласил на пресс-конференции 
корреспондентам представитель 
госдепартамента по вопросам печа
ти Л. ■уайт. В заявлении содержит
ся признание большого значения 
этого предложения. В нем говорит
ся, что этот шаг Советского Союза 
«сможет ослабить» международную 
напряженность.

Однако в этом заявлении пред
принимаются попытки различными 
полемическими рассуждениями 
прикрыть нежелание пойти на 
встречные реальные шаги в обла
сти разоружения.

В заявлении госдепартамента 
приводятся данные о численности 
Советских Вооруженных Сил, со
держащиеся в докладе Н. С. Хру
щева, и признается, что в настоя
щее время численность вооружен
ных сил США составляет 2,5 млн 
человек.

В заявлении государственного 
департамента утверждается, что к

заявлению СССР о сокращении во
оруженных сил можно относиться 
якобы только как к «намерению», 
ибо не существует будто-бы до
стоверных способов проверки дей
ствительного сокращения Совет
ских Вооруженных Сил.

В заявлении, оглашенном Уай
том, подчеркивается далее, что 
возможность достичь международ
ного контроля по разоружению 
открывается на предстоящих пе
реговорах о всеобщем разоруже
нии, запланированных для прове
дения в начале 1960 года.

На этих переговорах, говорится 
в заявлении. Соединенные Штаты 
будут готовы пойти так же далеко 
по пути к контролируемому и обес
печенному разоружению, как и лю
бая другая участвующая в пере
говорах страна.

В здешних журналистских кру
гах отмечают, что объявленное 
Н. С. Хрущевым намерение СССР 
провести новое значительное со
кращение своих вооруженных сил 
застигло Соединенные Штаты 
врасплох и поставило их в затруд
нительное положение перед обще
ственным мнением всего мира, ко
торое приветствует новую конкрет
ную и убедительную мирную ини
циативу советского народа.

Суд над западногерманскими 
борцами за мир незаконен

ДЮССЕЛЬДОРФ, 15 января. 
(ТАСС). Вчера здесь продолжался 
суд над руководящими деятелями 
движения сторонников мира в За
падной Германии. В зале заседания 
суда присутствуют представители 
Всемирного движения сторонников 
мира, деятели западногерманского 
движения борцов за мир, предста
вители различных слоев населения 
ФРГ.

Полностью замалчивая дюссель
дорфский процесс в печати и ра
дио, западногерманские власти пы
тались помешать мировой и немец
кой общественности узнать правду 
о судебной расправе над борцами 
за мир. Однако правду об этом по
зорном судилище скрыть невозмож
но. Лишь за последние три дня в 
зале заседания присутствовали де
легации из Гамбурга, земли Ниж- 
н.чя Саксония, а также отдельные 
представители из ряда городов 
ФРГ.

Член Бюро Всемирного Совета 
Мира депутат итальянского парла
мента от социалистической партии 
Л. Луццатто, выступавший на 
днях на заседании суда в
качестве свидетеля, указал
представителям печати на аб
солютную незаконность про
цесса над немецкими борцами 
за мир даже с точки зрения запад
ногерманского законодательства.

Как подчеркнул Л. Луццатто, с 
юридической точки зрения он счи
тает этот процесс очень опасным.

На вчерашнем заседании суд от
клонил просьбу защиты заслушать 
в качестве свидетелей ряд лиц. Как 
указала защита, показания этих 
свидетелей могли бы подтвердить 
угрозу, которую несет вооружение 
Западной Германии и за устране
ние которой выступают борцы за 
мир.

Представители защиты от имени 
обвиняемых западногерманских 
патриотов обратились к суду с 
просьбой зачитать ряд документов, 
выступлений политических и госу
дарственных деятелей, статей из 
газет и т. д. В этих материалах по
казана угроза атомной войны для 

человечества, подчеркивается опас
ность вооружения Западной Герма
нии и роль боннского правительст
ва в осуществлении этого вооруже
ния. В этих материалах указывает
ся на широчайшую поддержку, ко
торую встретило во всем мире, в 
том числе и в Западной Германии, 
Стокгольмское воззвание за запре
щение атомной бомбы. Оглашение 
этих материалов, как подчеркнули 
представители защиты, помогло бы 
составить правильное представле
ние о том, чем руководствуются в 
своей деятельности сторонники 
движения за мир в ФРГ,

Историческое решение
РИМ, 14 января. (ТАСС). Ре

шение Президиума Верховного 
Совета СССР об упразднении Ми
нистерства внутренних дел СССР 
произвело большое впечатление на 
общественность Италии. Это ре
шение, пишет «Унита», можно 
назвать «поистине историческим... 
Упразднение Министерства внут
ренних дел СССР — это меро
приятие, являющееся частью про
цесса отмирания государства, что 
свидетельствует о продвижении 
общества к коммунизму».

«В  Советском Союзе, — про
должает газета, — происходит 
важная эволюция в сторону все 
более глубоких и всеохватываю
щих форм демократии, управле
ния обществом со. стороны масс, 
что возможно лишь при комму
низме».

«Унита» подчеркивает, что 
«сейчас СССР является первой и 
единственной страной в мире, ко
торая отказывается иметь цент
рализованное министерство внут
ренних дел».

Маневры боннского министра
БОНН, 14 января. (ТАСС). В За

падной Германии не прекращаются 
требования удалить из правитель
ства Оберлендера, виновного в 
массовых убийствах мирных жите
лей города Львова во время войны.

Требования об отставке Оберлен
дера исходят от различных кругов 
западногерманской общественно
сти. Однако этот боннский министр 
в интервью представителю агентст
ва ДПА заявил, что он не намерен 
уходить в отставку.

Пытаясь доказать свою «непри
частность» к массовым убийствам 
во Львове, Оберлендер сослался на

расследование, проводимое сейчас 
в Гааге так называемой «междуна
родной комиссией по делу Оберлен
дера». Однако известно, что эта 
«комиссия» была создана крайне 
реакционными организациями по 
инициативе самого Оберлендера 
с целью обелить его нацистское 
прошлое.

В заявлении СДПГ по поводу 
интервью Оберлендера подчерки
вается, что попытка Оберлендера 
отрицать свое участие в расистской 
деятельности нацистов дает еще 
большее основание отказать ему в 
доверии.

Численность населения Польши
ВАРШ АВА, 15 января. (ТАСС). 

Как сообшает Польское агентство 
печати, по данным главного ста
тистического управления, числен
ность населения Польши к концу

1959 года составила 29,5 млн. 
человек. В прошлом году число 
жителей Польши возросло при
мерно на 500 тыс. человек.

В ГЕРМАНСКОЙ ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКЕ скон
струирована и построена первая электронная счетная машина с про
граммным управлением для учетных операций.

На снимке: инженеры Редлих, Лангер и физик Цшилле у части 
электронного «мозга» машины (народное предприятие «Электрон
ные счетные машины» в городе Карл-Маркс-штадт).

(Фотохроника ТАСС).

Шартязаш 
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ВОРОНЕЖ. (Корр. ТАСС 
А. Лосев). В адрес колхозника 
сельхозартели «Заветы Ильи
ча» Тихона Ивановича Гостева
из Москвы пришел пакет из 
Советского комитета ветеранов 
войны. В нем оказались доку
менты. свидетельствующие об 
участии воронежского хлеборо
ба в годы Великой Отечествен
ной войны в антифашистском 
движении сопротивления на 
территории Италии. В числе 
документов, переведенных с 
итальянского, — «удостовере
ние патриоту» за № 208774. В 
нем говорится:

«Благодарим Гостева Тихо
на — «Джино» за то, что он 
боролся против врага на полях 
сражений, действуя в числе 
патриотов, среди людей, кото
рые взялись за оружие ради 
достижения свободы,..».

На удостоверении — парти
занская печать с пятиконечной 
звездой и словами: «Единое 
оперативное командование про
винции Парма, корпус добро
вольцев свободы».

...Вместе со своими одно
сельчанами в годы войны кол
хозник Гостев ушел защищать 
родную землю от нашествия 
фашистских захватчиков. Пос
ле кровопролитного боя под 
одним из хуторов Ростовской 
области воин попал в плен и , 
после многих мытарств оказал
ся в бараках города Пьяченца. 
Здесь итальянская девушка по 
имени Ирнес помогла группе 
русских воинов бежать из-под 
стражи и связаться с членами 
подпольной Коммунистической 
партии. Вскоре Т. И. Гостев 
под именем Джино вместе с . 
итальянскими партизанами — 
гарибальдийцами в тылу гит
леровских войск мужественно 
сражался против фашизма. С 
помощью итальянских ■ друзей 
советские воины вновь обрели 
Родину.

«Передайте мой горячий 
привет и пожелание успехов в 
борьбе за мир моим боевым 
друзьям, пусть эта дружба бу
дет вечной», — написал в Со
ветский комитет ветеранов вой
ны Т. И. Гостев.

О боевых делах и подвигах 
воронежского колхозника — 
партизана-пулеметчика Джн- 
но, высоко пронесшего вдалеке 
от Родины звание советского 
человека, рассказывает област
ная газета «Коммуна».

Охотники вернулись 
из тайги

в  с. Александровское Алек
сандровского района возврати
лись из тайги охотники. Они 
принесли шкурки ондатры, 
соболя, горностая, лисиц. 
Охотник тов. Щипицын вы
полнил сезонное задание почти 
на 300 процентов, тов. Рыбья- 
ков сдал пушнины вместо 3 ты
сяч рублей по заданию на 8 
тысяч рублей, тов. Захаров 
при таком же задании сдал 
пушнины на 7.5 тысячи руб
лей.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 16 ян
варя по Томской области ожидает
ся небольшая облачность, по край
ним восточным районам слабый 
снег, по остальным — без осадков, 
ветер северо-западный, 3— 7 мет
ров в секунду, температура 25— 
30 градусов мороза.

17— 20 января по Томской об
ласти ожидается облачная погода 
с прояснениями, временами сла
бый снег, ветер юго-западный, 
3— 7 метров в секунду, темпера
тура ночью 27— 32, днем — 
20— 25 градусов мороза, во вто
рой половине периода потепление: 
ночью — 13— 18, днем — 8 — 13 
градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томская областная контора по прокату кинофильмов

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова

16 января — «Вечное перо».
17 января, днем и вечером —• 

«Вечное перо».
Начало дневного спектакля в 

12 час. дня, вечерних — в 8 часов 
вечера.

Кинотеатр имени М. Горького,
16 января — новый художест

венный фильм «Спасенное поколе
ние». Сеансы: 9-10, 11, 12-50,
2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Дополнительный сеанс в 10-20 
вечера в фойе кинотеатра.

Зал кинохроники
16— 17 января — новые худо

жественные фильмы «Ведьма», 
«Медведь»'. Сеансы: 9-25, 10-50, 
12-15, 1-40, 3-05, 4-30, 5-55, 7-20, 
8-45. 10-10.

Дети до 16-ти лет не допуска
ются.

Кинотеатр имени И. Черных
16 января. Большой зал — 

«Спасенное поколение». Сеансы: 
8-50, 10-35, 12-20, 2-05, . 3-50,
5-35, 7-20, 9-05, ТО 50. Малый 
зал — «Пучина». Сеансы: 9, 
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25.

с 18 января выпускает на экраны города Томска 
новый художественный фильм
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Авторы сценария У го Пирро, Лиана Ферри, Глауко Пеллегрини. 
Режиссер-постановщик Глауко Пеллегрини.
Композитор Карло Рустикелли.
Итало-испанское совместное производство .Вертикс-фильм*.

ТОМСКИЙ ГОРКОМХОЗ доводит до сведения всех пред
приятий, организаций, учреждений и частных лиц, что срок 
заключения и перерегистрации договоров на земельные участки, 
занятые на территории города под открытые склады, киоски, 
ларьки, павильоны, фотографии, складирование строительного 
материала на улицах города, а также по береговой полосе реки 
Томи, на 1960 год установлен до 15 февраля 1960 года.

В случае самовольного пользования земельными участками 
после указанного срока арендная плата будет взыскана с при
менением штрафа.

Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 73, комната 
63, телефон 47-10.
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Суббота, 16 января 
19.00. Вечер оперной музыки 

при участии солистов и оркестра 
Томской филармонии. 19.50. На 
антирелигиозные темы. В про
грамме: беседа «О религиозном 
фанатизме» и киноочерк студии 
«Ядовиты, как змеи...» 20.20. 
«Последние известия». 20.30. Ки
ноповесть «Его поколение». 21.45. 
Документальный фильм «Н. С. 
Хрущев в Америке».

«Теплоэлектропроекту» требуют
ся: заместитель главного бухгал
тера, начальники геодезических 
партий, старшие инженеры-геодези
сты, старшие инженеры профиля 
инженерной геологии.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров.

Управлению «Лесснабсбыта» 
Томского совнархоза требуется 
кассир-счетовод.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 13. 2— 1

Моряковская ремонтно-эксплуа
тационная база производит прием 
на месячные курсы котельщиков.

Поступившие обеспечиваются 
общежитием и спецодеждой.

С открытием навигации желаю
щие могут работать на судах.

Обращаться: Томский район, 
поселок Моряковка, отдел кадров.

2 — 2

Гр-ка Бабкова Анастасия Улья- 
новна, проживающая в г. Томске, 
улица Линейная. 13, кв. 11, во-з- 
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Бабковым Александ
ром Прокопьевичем, проживаю
щим в Приморском крае.
- Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 8-го участка горо
да Томска.

Гр-ка Попова Корнелия Ни
колаевна, проживающая в г . ' Том
ске, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Поповым Ар
нольдом Александровичем, прожи
вающим в г. Томске, улица Совет
ская. 77, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2 -го участка города 
Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 6 6 , телефоны; редактора — 37-37, заместителя редактора—51-75, ответ, секретаря — 31.19, секретариата— 42 40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 
вузов, школ и культуры —42 46, сельского хозяйства — 37-39,' промышленного — 37.75, отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии н отдела объявлений — 37-36,

директора типографии — 37-72, стенографистки — 52-02. ___________________ __________ ________

i 1

К30225 Томск 1ИП. № 2 «Красное Знамя» Тираж 82,000. Заказ № 209.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


